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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alargan fallo sobre nuevos partidos 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) aplazará hasta por 35 días el procedimiento para 
determinar si tres organizaciones cumplen o no con los requisitos para obtener su 
registro como partidos políticos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Presumen obras pero no pagan a trabajadores 

Debido a que el gobierno del estado de Puebla no ha finiquitado las obras de 
"rehabilitación" del Centro Cívico 5 de Mayo, la constructora Garfias adeuda un mes de 
salario a 30 de sus trabajadores.  (Heraldo) 

   

 

 

Se construirán cinco estacionamientos 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez confirmó que serán cinco estacionamientos 

subterráneos los que están en proyecto para cubrir el déficit de cajones de 
estacionamiento en las zonas de los sapos, centro histórico, San José, La Juárez, Analco y 
la 43 poniente Huexotitla. (Síntesis) 

  

 

 

El ayuntamiento pone en jaque a diputados  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) encontró elementos jurídicos de 
ilegalidad en la determinación que tomó el Congreso local de aprobar el doble cobro de 
impuestos en 63 colonias de los municipios de Puebla y de San Andrés Cholula. 

(Intolerancia Digital) 
  
 

 

Puebla TV dará IMPACTO estatal al debate 
El debate entre las primeras fórmulas al Senado por Puebla, que organiza la cúpula 
empresarial para el 31 de mayo, prácticamente ha quedado listo. La producción y la 
transmisión del encuentro correrán a cargo de Puebla TV, tras firmarse ayer el acuerdo 
entre ambas partes. (Cambio) 

  
 

 

Espino, el ex jefe del PAN, se va con Peña 
El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, se reunió con la organización Volver 
a Empezar y su líder, el ex panista Manuel Espino, quien le prometió reunir el ―voto útil a 
su favor‖ como lo hizo en 2006 con Felipe Calderón al lograr el apoyo de gobernadores, 
legisladores y militantes priistas. (Milenio) 

  
 

 

Las tratadoras de ríos paralizadas desde febrero,  
La escena parece sacada de esos pasajes cinematográficos en los que un cataclismo 
termina con casi toda la vida del planeta: el agua tiene una oscuridad que la hace 
semejar petróleo y en su superficie hay miles de pequeñas burbujas que denotan una alta 
concentración de fosfatos y metano. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Queda a oscuras el Viaducto Zaragoza por falta de luminarias 
En una ―boca de lobo‖ se convirtió el viaducto Ignacio Zaragoza, en el tramo que va del 
mausoleo a la colonia Lomas de Loreto, debido a la falta de colocación de luminarias que 
impide a los vecinos transitar por las noches debido a la falta de seguridad desde hace 

casi tres semanas, cuando inauguró las obras el presidente Felipe Calderón Hinojosa. (e-
consulta) 

 

 

 

 

En Ocotepec y Cuyoaco, reciben fertilizante y mototractores 
Con una inversión de 9 millones 144 mil 472 pesos, este martes el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó fertilizante y mototractores a un total de 886 
productores de los municipios de Cuyoaco y Ocotepec. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Se suma Manuel Espino al proyecto de Peña Nieto 
El ex presidente nacional panista expresó que su voto y el de la agrupación que encabeza 
serán por Peña Nieto. ―Que asumas en tu Manifiesto el compromiso de ser un Presidente 
democrático, da plena confianza para apoyarte‖, dijo Espino a Peña Nieto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Arrastre de AMLO, salvación para la desunida izquierda 

El arrastre de votos de Andrés Manuel López Obrador es la esperanza de la izquierda. La 
división, falta de cooperación y hasta ausencia de recursos ha causado que los candidatos 
a la diputación federal y al Senado de la República no sobresalgan. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Blanca Alcalá podría faltar al debate del CCE 
Luego de calificar como ―porros‖ a los aspirantes al Senado Javier Lozano Alarcón (PAN) y 
Víctor Hugo Islas Hernández (Panal), el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, advirtió que si siguen las descalificaciones 

en contra de la candidata al Senado, Blanca Alcalá Ruiz, no asistirá al debate que tiene 
programado el Consejo.  (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ligan a Yarrington con lavado en EU 
El Gobierno de EU presentó dos demandas para decomisar bienes que Tomás Yarrington, 

ex Gobernador de Tamaulipas, compró en Texas con fondos del narco. (Reforma) 
  
 

 
EU: Yarrington recibió sobornos del narcotráfico 

Fiscales federales de Estados Unidos aseguraron que el ex gobernador de Tamaulipas 
Tomás Yarrington recibió millones de dólares en sobornos de los grupos del crimen 
organizado. Los fiscales interpusieron dos solicitudes de confiscación de propiedades 
contra el ex mandatario, a pesar de que no se ha iniciado aún ningún cargo penal. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Espino, el ex jefe del PAN, se va con Peña 
El ex dirigente panista explica que en aquella elección negoció con legisladores, 
gobernadores y alcaldes del PRI, quienes ―con sentido de responsabilidad‖ apoyaron a 
Felipe Calderón. (Milenio digital)  

  
 

 

Solicitan amparos al menos seis mandos del Ejército 

En los pasados cuatro días, al menos seis mandos del Ejército Mexicano –tres coroneles, 
dos mayores y un teniente coronel, cuyos nombres se mantienen en reserva en 
cumplimiento a la Ley de Transparencia y Protección de Datos Personales– han solicitado 
la protección de la justicia federal a diversos jueces de amparo en el país. (La Jornada) 

  
 

 

Deuda estatal creció 26% en el último año 
De las 32 entidades federativas, sólo 10 concentraron 72% de las obligaciones financieras 

reportadas ante el gobierno, Zacatecas, Coahuila, Campeche, Morelos y Chiapas 
mostraron el mayor aumento de sus pasivos, según la Secretaría de Hacienda. (El 
Economista Digital) 

  
 

 

FCH a candidatos: ¿Van a seguir con lucha antinarco? 

Acomodarse a los criminales sería un gran error para México‖, señala el Presidente; 

expresa disposición a ser llamado a cuentas (Crónica Digital) 
  
 

 

Narco sobornó a Yarrington: EU; buscan confiscar sus bienes en Texas 
El ex gobernador recibió ―millones de dólares‖ de cárteles, afirman fiscales; las 
autoridades buscan confiscar propiedades del ex mandatario en la isla South Padre y en 

San Antonio. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promovería Comuna entre IP construcción de estacionamientos subterráneos 
Además de la concesión, también conforme a la Ley de Proyectos para Prestación de Servicios (PPS), el gobierno 

municipal podría promover entre la iniciativa privada la construcción de cinco estacionamientos subterráneos en la 
ciudad, adelantó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, el edil reiteró su interés por construir 
estacionamientos soterrados o disuasorios en edificios desocupados, en varios puntos de la ciudad pues admitió 
que es una demanda recurrente de los empresarios, resolver la falta de espacio para estacionamiento. (Belén 
Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553024.htm   
 

 
 

SINTESIS 

 Se deslinda ayuntamiento de falta de alumbrado en zona de los Fuertes  
La falta de alumbrado público en la zona de los Fuertes no es responsabilidad del ayuntamiento, debido que el 

área es federal y por tanto la custodia le corresponde al gobierno estatal, instancia que tendrá que cubrir la 
demanda de luz a los vecinos. Lo anterior, lo aseguró el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, al tiempo de 
indicar que las obras en la zona de cívica de los Fuertes estuvieron a cargo del gobierno estatal, por lo que las 
empresas constructoras que tuvieron a su cargo los trabajos tendrían en su momento que entregarlos con los 
servicios completos. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47701:se-deslinda-
ayuntamiento-de-falta-de-alumbrado-en-zona-de-los-fuertes&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Habrá 5 estacionamientos subterráneos 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que la construcción de los estacionamientos subterráneos 

en la capital poblana serán en su totalidad concesionados, ya que el municipio no cuenta con capacidad 
económica para ponerlos en marcha. En entrevista, el alcalde poblano aseveró que la construcción de los 
estacionamientos son los 5 puntos estratégicos donde se requiere por una creciente necesidad impulsar esta 
medida, por lo cual actualmente los integrantes del Cabildo estudian la modalidad y los términos en los que se 
realizarán estad concesiones con la intensión de hacerlo atractivo a los empresarios. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95152 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cinco estacionamientos subterráneos planea Rivera para la capital; estarán el próximo año 
El presidente municipal de Puebla informó que en su administración serán edificados cinco estacionamientos 

subterráneos con los que se pretende resolver la falta de espacios para aparcarse en el Centro Histórico y otras 
zonas de mayor afluencia de autos en la capital del estado. Estimó que la inversión será de 600 millones de pesos 
para edificar dichos estacionamientos en Analco, San José, el Paseo Bravo, la 43 Poniente, la 31 Oriente–Poniente 
y la avenida Juárez. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cinco-estacionamientos-subterraneos-planea-rivera-para-
la-capital-estaran-el-proximo-ano_id_8058.html  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553024.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47701:se-deslinda-ayuntamiento-de-falta-de-alumbrado-en-zona-de-los-fuertes&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47701:se-deslinda-ayuntamiento-de-falta-de-alumbrado-en-zona-de-los-fuertes&catid=68:local&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95152
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cinco-estacionamientos-subterraneos-planea-rivera-para-la-capital-estaran-el-proximo-ano_id_8058.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cinco-estacionamientos-subterraneos-planea-rivera-para-la-capital-estaran-el-proximo-ano_id_8058.html
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MILENIO  

 Alumbrado en los Fuertes es responsabilidad del estado: Rivera Pérez 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez deslindó a la autoridad municipal de la falta de semaforización del boulevard 
Estaban de Antuñano y del alumbrado público en la zona de los Fuertes -a lo largo de la parte inferior del puente 
elevado Ignacio Zaragoza- pues aseguró que son servicios que le corresponden al gobierno del estado. Esto luego 
de que automovilistas y transeúntes se han quejado de que la carencia de estos servicios en ambos sitios. En el 

caso de los Fuertes, Eduardo Rivera Pérez comentó que es una zona federal que está bajo resguardo del gobierno 
del estado, y que las obras no han sido entregadas al municipio. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd8620ba3  
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Concesionarán estacionamientos subterráneos: Rivera 

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, confirmó que la construcción de los estacionamientos subterráneos 
en la capital poblana serán en su totalidad concesionados, ya que el municipio no cuenta con capacidad 
económica para ponerlos en marcha. En entrevista, el alcalde poblano aseveró que la construcción de los 
estacionamientos son los 5 puntos estratégicos donde se requiere por una creciente necesidad impulsar esta 

medida, por lo cual actualmente los integrantes del Cabildo estudian la modalidad y los términos en los que se 
realizarán estad concesiones con la intensión de hacerlo atractivo a los empresarios. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Concesionarán-
estacionamientos-subterráneos:-Rivera&id_noticia=43522 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se compromete Comuna a reactivar 39 casetas de vigilancia en 3 meses 
A más tardar en tres meses funcionarán nuevamente 39 casetas de policía en la capital poblana que actualmente 
están en completo abandono, pero algunas estarán bajo resguardo de la ciudadanía al operar como centros de 
mediación o de reuniones de vecinos, reveló Gilberto Loya Chávez, director de Seguridad Pública Municipal. 
Reconoció que este tipo de lugares representan actualmente un "foco de riesgo" para la ciudadanía al servir como 
refugio de vagabundos o personas en estado de ebriedad, pero deslindó a la actual administración del deterioro 

de los inmuebles pues de todos, uno fue cerrado en meses anteriores por cuestiones de reingeniería. (Marco A. 
Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553015.htm  
 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Va segunda multa de Comuna al PT 

Por reincidente, la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos impuso una segunda multa, que será de 
más de 100 mil pesos, al Partido del Trabajo (PT) que nuevamente colocó propaganda política en zona de 

monumentos y mobiliario urbano. Tras la primera multa que por más de 90 mil pesos interpuso el gobierno 
municipal a este instituto político y que Zeferino Martínez Rodríguez, diputado local y dirigente estatal intentó 
evadir, argumentando que les habían sido robadas y colocadas en lugar prohibido, el titular de la dependencia 
municipal, Alejandro Fabre Bandini, reveló que nuevamente su propaganda fue encontrada en lugares prohibidos. 
(Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553040.htm  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd8620ba3
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Concesionarán-estacionamientos-subterráneos:-Rivera&id_noticia=43522
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Concesionarán-estacionamientos-subterráneos:-Rivera&id_noticia=43522
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553015.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553040.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
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INTOLERANCIA 

 Culpa ayuntamiento-gobierno de falta de alumbrado 
La falta de alumbrado público en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe es responsabilidad del gobierno 
del estado que hasta el momento no ha entregado al municipio las obras realizadas en la zona. Ante la que ha de 
vecinos que denuncian la falta de este servicio público, el secretario de Medio Ambiente Municipal Alejandro Fabre 
Bandini, aseveró que esta queja no es un problema que pueda resolver el ayuntamiento ya que hasta el omento 

el gobierno del estado sigue siendo responsable de las obras de mantenimiento, pues hasta que no concluyan los 

trabajos de las obras conmemorativas,  la administración municipal no podrá intervenir. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95158 
 
INTOLERANCIA 

 Sanciona la comuna a Morena, PT, PAN y PRI 
El ayuntamiento de Puebla sancionó a los partidos políticos con multas de 11 mil hasta 90 mil pesos por la 
colocación de propaganda política en zonas prohibidas. Al respecto el secretario de Medio Ambiente Municipal, 
Alejandro Fabre Bandini informó que en esta ocasión todas las coaliciones fueron amonestadas por la colocación 
en zonas prohibidas y por reincidencia. Por lo tanto la coalición Movimiento Progresista (Morena) recibió una 

sanción de casi 80 mil pesos, mientras que la coalición Compromiso por México recibió una amonestación 
económica por 11 mil 800 pesos, el Partido del Trabajo pagará hasta 94 mil 500 pesos, mientras que al partido 
Acción Nacional de 17 mil 700 pesos y una segunda de 9 mil 700 pesos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95151 
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El estado no atiende los llamados de la Comuna para municipalizar obras en Los Fuertes: Fabre 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, 

informó que el gobierno del estado no ha municipalizado las obras realizadas en Los Fuertes. Por esta razón la 
Comuna no puede intervenir y atender la falta de alumbrado que perjudica a este lugar y a algunas colonias 
aledañas. En entrevista, el funcionario expresó que la dependencia a su cargo giró tres oficios a la administración 
estatal solicitando la entrega del Viaducto Zaragoza, así como de la remodelación del Centro Cívico 5 de Mayo a 
fin de darles mantenimiento, pero hasta ahora ningún oficio ha tenido respuesta. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-estado-no-atiende-los-llamados-de-la-comuna-para-
municipalizar-obras-en-los-fuertes-fabre_id_8056.html  
 

 
 
MILENIO  

 Multa ayuntamiento de Puebla a partidos políticos con 213 mil 700 pesos  
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Municipales multó con 135 
mil 700 pesos a los partidos políticos PAN, PRI, PT, PRD, PVEM y Movimiento Ciudadano por incurrir en 

irregularidades en la colocación de propaganda, así lo informó el titular de la dependencia Alejandro Fabre 
Bandini. La multa más elevada es para el Partido del Trabajo (PT), con 94 mil 500 pesos por la colocación de 
publicidad en la zona de monumentos; en tanto que el Movimiento Progresista -coalición que agrupa a al PT, PRD 

y Movimiento Ciudadano- también recibió una sanción de 80 mil pesos por la colocación de carpas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd859e06a     
 

 
 
E-CONSULTA 

 Error en pagina web de comuna limita solicitudes de información 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95158
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95151
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-estado-no-atiende-los-llamados-de-la-comuna-para-municipalizar-obras-en-los-fuertes-fabre_id_8056.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-estado-no-atiende-los-llamados-de-la-comuna-para-municipalizar-obras-en-los-fuertes-fabre_id_8056.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd859e06a
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Por lo menos dos semanas tiene sin funcionar correctamente el servicio de solicitudes de información en la página 
web del ayuntamiento de Puebla, sin que haya una explicación oficial sobre las causas de esta situación. Durante 
varios días, los reporteros han tratado de hacer solicitudes de información a través de Infomex sin resultados 
positivos. Durante este tiempo siempre han encontrado la misma leyenda, que arguye un error en el servidor.  
Por lo anterior, buscaron en el directorio de dependencias y organismos del gobierno municipal el teléfono para 

reportar lo que sucedía con este servicio, el cual tiene la obligación de ofrecer el gobierno capitalino encabezado 
por el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (Christian Sosa y Alfonso) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-
suman-213-mil-pesos&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Multas del Ayuntamiento a partidos suman 213 mil pesos  
El ayuntamiento de Puebla ha impuesto multas a los partidos políticos por incumplir con la normativa sobre 

publicidad electoral por un monto global de 213 mil 700 pesos. Sin embargo, pese a esta cantidad, el secretario 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, aseguró que las organizaciones políticas han 
respetado las líneas que se les marcaron al principio del proceso electoral. El funcionario explicó que la multa más 
alta se le impuso al (PT) por un monto de 94 mil 500 pesos por la colocación de propaganda electoral del 
candidato al Senado, Manuel Bartlett, en zona de monumentos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-
suman-213-mil-pesos&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Concesionará Ayuntamiento estacionamientos subterráneos 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez informó que se construirán cuatro de los cinco estacionamientos 
subterráneos que se han proyectado para la ciudad, en las zonas de los Sapos, San José, Analco y la 43 Poniente. 
El edil agregó que debido a la baja capacidad del Ayuntamiento para ejercer los recursos, será a través del 

esquema de Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), es decir que se concesionarán a empresarios interesados 
en estas obras. En el caso del estacionamiento que se ubicaría en la avenida Juárez, el munícipe manifestó que 
por ahora está descartado hasta que se haya platicado con los empresarios de la zona para conocer a fondo su 
ubicación y beneficios. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/concesionara_ayuntamiento_estacionamientos_subterraneos 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Comuna sanciona a partidos por colocación de propaganda 

Por un monto general aproximado a los 213 mil 700 pesos cinco partidos han sido sancionados por incumplir las 
normas ambientales en materia de colocación de propaganda política en la ciudad, en este sentido el secretario 
del Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini dijo que se trata de la colación Compromiso por 
México conformada por los partidos PRI-VEM, Partido del Trabajo, Acción Nacional y Nueva Alianza, así como la 
coalición Movimiento Progresista integrada por los partidos PT, PRD y Movimiento Ciudadano. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_sanciona_a_partidos_por_colocacion_de_propaganda 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno estatal, responsable de la falta de servicios en Los Fuertes 

El ayuntamiento de Puebla confirmó que la falta de servicios públicos como el alumbrado público en la zona de 
Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, no es aún responsabilidad  del  municipio, ya que el gobierno del estado no 
ha hecho entrega de las obras realizadas en esta zona federal. Ante las quejas de diversos vecinos que denuncian 
la falta de este servicio público, el secretario de Medio Ambiente Municipal Alejandro Fabre Bandini, aseveró que 
esta queja no es un problema que pueda resolver el ayuntamiento de Puebla, ya que hasta el momento el 
gobierno del estado sigue siendo responsable de las obras de mantenimiento, pues hasta que no concluyan los 
trabajos de las obras conmemorativas,  la administración municipal no podrá intervenir. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal,-responsable-

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-suman-213-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-suman-213-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-suman-213-mil-pesos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34275:multas-del-ayuntamiento-a-partidos-suman-213-mil-pesos&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/concesionara_ayuntamiento_estacionamientos_subterraneos
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_sanciona_a_partidos_por_colocacion_de_propaganda
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal,-responsable-de-la-falta-de-servicios-en-Los-Fuertes&id_noticia=43524
http://www.contraparteinformativa.com/
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de-la-falta-de-servicios-en-Los-Fuertes&id_noticia=43524 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sanciona Ayuntamiento a todos los partidos por colocar propaganda en lugares prohibidos 
El ayuntamiento de Puebla sancionó a los partidos políticos con multas de 11 mil hasta 90 mil pesos por la 
colocación de propaganda política en zonas prohibidas. Al respecto, el secretario de Medio Ambiente Municipal, 
Alejandro Fabre Bandini, informó que en esta ocasión todas las coaliciones fueron amonestadas por la colocación 
en zonas prohibidas y por reincidencia. Por lo tanto, la coalición Movimiento Progresista (Morena), recibió una 

sanción de casi 80 mil pesos, mientras que la coalición Compromiso por México recibió una amonestación 

económica por 11 mil 800 pesos, el Partido del Trabajo pagará hasta 94 mil 500 pesos, mientras que al Partido 
Acción Nacional lo multarán con 17 mil  700 pesos y una segunda de 9 mil 700 pesos. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanciona-Ayuntamiento-a-
todos-los-partidos-por-colocar-propaganda-en-lugares-prohibidos&id_noticia=43519 
 

 
 
 
PUEBLA ON-LINE 

 DIF Municipal realizó conferencias sobre Acoso, Violencia y Nutrición en colonias del sur 
En gira de trabajo la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera encabezó la 
inauguración de los eventos organizados por las damas voluntarias de este organismo. Como primer punto Ortiz 
de Rivera visitó el Centro Escolar Comunitario del Sur para inaugurar el ciclo de conferencias ―Acoso y Violencia‖ 

impartido por Amalia Osorio Vigiles especialista en temas de orientación familiar, psicología clínica, desarrollo 
humano, inteligencia emocional, psicoterapia de niños y adolescentes y prevención del acoso escolar. (Reto 
Diario) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-
realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Denuncian vecinos falta de luz en Los Fuertes 
Habitantes de 7 colonias ubicadas a los alrededores de los Fuertes de Loreto y Guadalupe manifestaron su 
inconformidad por los inconvenientes que se generaron por las obras del embellecimiento de Los Fuertes, pues la 
zona permanece sin servicio de luz. Las colonias afectadas son: Arboledas de Guadalupe, Lomas de Loreto, Barrio 
de Xanenetla, Lomas 5 de Mayo, Iturbide, Moctezuma y López Mateos. Por un lado denunciaron que desde hace 6 
meses se ha quedado sin alumbrado público toda la zona de los Fuertes, la avenida principal del Centro Expositor 
así como toda la 2 norte, en su trayecto hacia el Centro Histórico. Lo anterior debido a que la empresa encargada 

de la obra ha dañó postes de alumbrado público, así como ha generado cortes de energía eléctrica durante todo 
este tiempo de trabajos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95157 

 

 
 
CAMBIO 

 Trabajadores bloquean viaducto Ignacio Zaragoza 
Por más de una hora, alrededor de 50 trabajadores bloquearon el viaducto Ignacio Zaragoza para exigir a la 
constructora Garfias el pago que adeuda desde hace un mes, por las labores que desempeñaron en el rescate de 

la zona de Los Fuertes. En punto de las 9 horas de ayer, decenas de empleados se dieron cita en el viaducto, obra 
que el pasado 5 de mayo fue inaugurada por el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y el 
gobernador Rafael Moreno Valle, para evidenciar que la empresa Garfias no les ha pagado sus sueldos que van 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal,-responsable-de-la-falta-de-servicios-en-Los-Fuertes&id_noticia=43524
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanciona-Ayuntamiento-a-todos-los-partidos-por-colocar-propaganda-en-lugares-prohibidos&id_noticia=43519
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sanciona-Ayuntamiento-a-todos-los-partidos-por-colocar-propaganda-en-lugares-prohibidos&id_noticia=43519
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95157
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 8 

desde 500 pesos a mil 800. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-trabajadores-bloquean-viaducto-
ignacio-zaragoza.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 A dos semanas de inaugurado, bloquean albañiles el Viaducto Zaragoza por falta de pago 

Más de 30 albañiles cerraron este martes el Viaducto Zaragoza en protesta por la falta de pago desde hace un 

mes a un centenar de trabajadores que participaron en la edificación de esta obra. El representante de los 
alarifes, Óscar Pérez Tapia, expresó que la empresa Construcciones Garfias les adeuda unos 150 mil pesos a este 
centenar de obreros, que bloqueó por espacio de una hora y media el viaducto a la altura del mausoleo a Ignacio 
Zaragoza en el sentido de oriente a poniente, en la zona de Los Fuertes. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-dos-semanas-de-inaugurado-bloquean-albaniles-el-
viaducto-zaragoza-por-falta-de-pago_id_8053.html  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Infraestructura se deslinda de adeudo a trabajadores del viaducto Zaragoza 
Los trabajadores se manifestaron esta mañana en el viaducto para exigir su pago. La Secretaría de Infraestructura 
se deslindó del adeudo de un mes de sueldo que la empresa Garfias S.R.L. de C.V. tiene pendiente con al menos 

una veintena de trabajadores, quienes la mañana de este martes se manifestaron en el viaducto Ignacio 

Zaragoza. De acuerdo con fuentes consultadas, este es un problema entre particulares que tendrá que 
solucionarse en las instancias correspondientes, por lo que  no habrá intervención de la autoridad estatal. 
(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/infraestructura_se_deslinda_de_adeudo_a_trabajadores_del_viaducto_zarag
oza      
 

PERIODICO DIGITAL 

 Restauranteros „cuidarán‟ el camellón de la avenida Juárez 
Con una inversión de 1.2 millones de pesos, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó el camellón 
central de la avenida Juárez a los 15 empresarios que se sumaron al proyecto de rescate de áreas verdes, y 
aseveró que los dueños de restaurantes se comprometieron a dar mantenimiento a las áreas hasta diciembre. El 

edil explicó que este proyecto consistió en la colocación de cisternas subterráneas a los largo los 3 mil 300 metros 
cuadrados de la zona; por cada cuadra existe una cisterna y se tienen aspersores para que se haga el riego de las 

mismas áreas de manera automática por las noches.  (Abraham Espinosa) 
 http://periodicodigital.com.mx/notas/restauranteros_cuidaran_el_camellon_de_la_avenida_juarez 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Hoy inicio la fiesta de La Luz y habrá exposición de alfombra de aserrín y barro en la 2 ote. 
 Murió una persona en el oxxo de Minerales por Balcones del sur. 
 La autoridad municipal entrega la regeneración de la avenida Juárez y anuncia trabajos de la 31 pte. a la 

43 ote-pte. que es una zona importante de restauranteros. 
 La comuna multa hasta con 90 mil pesos a partidos  por colocar propaganda en lugares prohibidos. 
 El ayuntamiento inaugura la cancha Xonaca 2 patrocinada por la cervecería Cuauhtemoc Moctezuma. 
 La casa de Ángeles cumplió diez años y la presidenta del DIF Estatal Martha Erika Alonso de Moreno Valle  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-trabajadores-bloquean-viaducto-ignacio-zaragoza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-trabajadores-bloquean-viaducto-ignacio-zaragoza.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-dos-semanas-de-inaugurado-bloquean-albaniles-el-viaducto-zaragoza-por-falta-de-pago_id_8053.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-dos-semanas-de-inaugurado-bloquean-albaniles-el-viaducto-zaragoza-por-falta-de-pago_id_8053.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/infraestructura_se_deslinda_de_adeudo_a_trabajadores_del_viaducto_zaragoza
http://periodicodigital.com.mx/notas/infraestructura_se_deslinda_de_adeudo_a_trabajadores_del_viaducto_zaragoza
http://periodicodigital.com.mx/notas/restauranteros_cuidaran_el_camellon_de_la_avenida_juarez
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 9 

 

 Los robos 15 diarios en el Centro Histórico incluso al turismo, es lo que denuncian los hoteleros cuidado es 
una situación que sí se tiene que atender de inmediato, la policía tiene que emprender acciones urgentes, 
porque ese turista asaltado se va hablando horrores de Puebla y nunca más vuelve y finalmente hay que 
cuidar a Puebla, como a cualquier negocio, hay que hacer que el cliente regrese y en eso tenemos que 
participar todos, tenemos que cuidar todos pero todos sin fallar,  

 En la avenida Juárez entregaron el rescate de los camellones, le metieron 1.2 millones de pesos y hay 
compromiso de los establecimientos comerciales de la zona para que se cuiden y se mantengan los 
camellones, ya les pusieron cisternas para que se rieguen de noche y entonces siempre tengan agua y 

nunca estén secos y feos como los que habíamos visto últimamente, que bueno que la avenida tiene 
jardines.  

 ERP entregó el gimnasio multifuncional al aire libre número 12 y la rehabilitación del deportivo Xonaca 2 
en compañía de funcionarios y vecinos de la zona, así que ya quedaron las instalaciones.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anuncio el arranque del proyecto de dignificación de la 
avenida Juárez  para el cual se realizara una inversión  de 1.2 millones de pesos de los cuales el 60% 
provendrán del ayuntamiento y el resto de los empresarios. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La avenida Juárez tiene nueva imagen, nueva iluminación y mejores regadores del pasto, ahora los 
empresarios se harán cargo de las áreas verdes. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Moreno Valle la existencia de 'adelantados' en su gabinete  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, enfatizó que todos los integrantes de su gabinete, sin excepción, se 

encuentran concentrados en continuar con la transformación de Puebla, pese a que algunos de los funcionarios 
han sido mencionados como los posibles sucesores de Eduardo Rivera Pérez, en la presidencia municipal 
capitalina. Encabezados por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se han manejado los 
nombres como posibles aspirantes de Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud; de Infraestructura, Antonio 
Gali Fayad; y la secretaria de Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho Wardle. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553017.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Bienvenida la revisión a los notarios, expone el líder del Congreso 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Edgar Salomón Escorza, dio su aval a 
la decisión del gobierno del estado de revisar el funcionamiento de los responsables de las notarías, toda vez que 

consideró indispensable que cumplan cabalmente con su obligación de servicio. Indicó que toda revisión será 
bienvenida para tener referencia si finalmente ayude a corregir los errores por encontrar. Un tanto parco en sus 
declaraciones el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política manifestó que toda revisión deberá de 
buscar las mejorías para el "mejor servicio a la ciudadanía". (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553018.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553017.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2553018.htm
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HERALDO 

 Manifestación de jóvenes, forma de expresarse: Salomón Escorza 

El líder del Congreso local, Edgar Salomón Escorza, avaló las manifestaciones de los jóvenes aún cuando hayan 
sido en contra del candidato de su partido a la Presidencia, porque es una forma de expresarse, aunque rechazó 
que gente extraña quiera aprovecharse de ellos. En entrevista en el patio del Órgano de Fiscalización Superior 
celebró cuando se le preguntó sobre estas manifestaciones, "yo como joven los entiendo, pues además de que 

tienen todo el derecho de hacerlo, tienen la libertad de expresarse". Reiteró que es importante que den a conocer 
sus opiniones, sin embargo en el marco de la ley "con total autonomía, que no haya grupos atrás de ellos o 
células para conforme respetar los derechos de los ciudadanos". (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46977-manifestacion-de-jovenes-forma-de-
expresarse-salomon-escorza 
 

HERALDO 

 Evidencia JJET diferencias en el Movimiento Progresista 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, evidenció una vez más las diferencias al 
interior de la coalición Movimiento Progresista, pues le corrigió la plana al candidato al Senado, Manuel Bartlett 
Díaz, al señalar que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y su rector se han mantenido al margen del 
proceso electoral.  Ello luego de que Bartlett Díaz señalara que la casa de estudios se había turnado directamente 
a favor de Enrique Peña Nieto y los demás candidatos de la coalición Compromiso por México, integrada por PRI 

y PVEM. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46975-evidencia-jjet-diferencias-en-el-
movimiento-progresista 

 
HERALDO 

 Pediría dirigencia del PRI a Alcalá no asista a debate 
La dirigencia estatal del PRI advirtió que de seguir las amenazas de los candidatos del PAN y Nueva Alianza, 
Javier Lozano Alarcón y Víctor Hugo Islas Hernández, respectivamente, en contra de Blanca Alcalá Ruiz, 
candidata del tricolor al Senado, podría suspender su participación en el debate para no exponerse a la 

descalificación. En los últimos días -dijo el líder estatal- han arreciado las declaraciones tanto de uno como otro 
candidato, en el sentido de que van a exhibir a Alcalá por sus cuentas públicas que tiene pendiente. (Andrés 
Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46978-pediria-dirigencia-del-pri-a-alcala-no-

asista-a-debate 

  
HERALDO 

 Congreso no ha recibido petición de prórroga de Arango: Riestra 
El Congreso del Estado no ha recibido ninguna petición a través de su Comisión Inspectora de dar mayor plazo al 
ex secretario de Salud, Alfredo Arango García que está en prisión, para la revisión de su cuenta sin embargo, no 

es facultad del Poder Legislativo sino del Órgano de Fiscalización Superior. Así lo dio a conocer en entrevista, el 
diputado de Acción Nacional, Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectora, añadiendo que "Alfredo 
Arango, a esta Comisión nunca nos solicitó aplazar la revisión". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46974-congreso-no-ha-recibido-peticion-de-
prorroga-de-arango-riestra 

 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura presidenta del DIF estatal estancia de día en Tlapanalá 
En gira de trabajo por el municipio de Tlapanalá, la presidenta del patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, inauguró la Estancia de Día de ese lugar, en la cual puso en marcha el Programa de 
Apertura y Dignificación de comedores para adultos mayores, bajo el cual se pretende equipar y reequipar por lo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46977-manifestacion-de-jovenes-forma-de-expresarse-salomon-escorza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46977-manifestacion-de-jovenes-forma-de-expresarse-salomon-escorza
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46975-evidencia-jjet-diferencias-en-el-movimiento-progresista
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46975-evidencia-jjet-diferencias-en-el-movimiento-progresista
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46978-pediria-dirigencia-del-pri-a-alcala-no-asista-a-debate
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46978-pediria-dirigencia-del-pri-a-alcala-no-asista-a-debate
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46974-congreso-no-ha-recibido-peticion-de-prorroga-de-arango-riestra
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46974-congreso-no-ha-recibido-peticion-de-prorroga-de-arango-riestra
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menos 50 comedores en las 83 estancias que a la fecha se encuentran funcionando en toda la entidad y 
benefician a 5 mil personas. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 CCE no le cerrará la boca a nadie en debate: Rodríguez Álvarez 
El CCE de Puebla ―no le cerrará la boca a nadie‖ de cara al debate entre candidatos de la primera formula  al 
Senado de la República. Así lo planteó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla (CCE), 
Francisco Rodríguez Álvarez, quien ofertó condiciones de equidad, transparencia y respeto para que el ejercicio 
abone al proceso democrático de julio. Descartó que parte de los costos del debate, por alrededor de 400 mil 

pesos, sean cobrados a los partidos políticos. (Mauricio García) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47706:cce-no-le-cerrara-la-
boca-a-nadie-en-debate-rodriguez-alvarez&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aplaza IEE registro de tres organismos que buscan ser partidos políticos  
El Instituto Electoral del Estado (IEE), informó que aplazarán un mes  el dictamen de los registros de los tres 
organismos que buscan convertirse en partidos políticos. En entrevista, el presidente de la Comisión de Análisis 
de Solicitudes de Registro, Joel Paredes Olguín, informó lo anterior, y dejó en claro que no violan la ley. Cabe 
hacer mención, que este 29 de mayo el IEE daría a conocer si las tres organizaciones cumplían con los requisitos 

para obtener su registro estatal, pero acordaron que se aplazara una temporada más. (Elizabeth Cervantes) 
hhttp://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47705:aplaza-iee-registro-de-
tres-organismos-que-buscan-ser-partidos-politicos&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Puebla TV transmitirá debate de aspirantes al Senado  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial y el director de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales, 
confirmaron la respuesta afirmativa de ese medio para la transmisión del debate ―Puebla Decisión 2012, 
Candidatos al Senado‖, el jueves 31 de mayo. Para tal fin se montará un set especial de televisión en un hotel, 

mientras que en otro se tendrá un auditorio y espacio para los directivos de organismos empresariales y medios 
de comunicación. El 28 de mayo los representantes o coordinadores de los candidatos se reunirán en el CCE de 
Puebla para definir por sorteo la intervención de cada uno de los cuatro aspirantes en el debate. (Mauricio Gar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47703:puebla-tv-transmitira-
debate-de-aspirantes-al-senado&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Prevé SEP no cumplir expectativas del SNTE 23 y 51  

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) local, Luis Maldonado Venegas, consideró que el monto de la 
negociación salarial para este año, no alcanzará llegar a los 450 millones de pesos en prestaciones que plantean 
las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), respectivamente. El 
encargado de la política educativa en el estado, indicó que se debe priorizar en temas de impacto para la 
educación, por lo que las condiciones del presupuesto no permitirán cumplir con la cifra que solicitan los maestros 
para sus prestaciones. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47702:preve-sep-no-cumplir-

expectativas-del-snte-23-y-51-&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 
  

 
 

INTOLERANCIA 

 Campaña de miedo emprende el PAN 
El candidato del Partido Revolucionario Institucional a diputado federal por el distrito 3 con cabecera en Teziutlán, 
Víctor Díaz Palacios responsabilizó al gobierno federal así como al Partido Acción Nacional de emprender una 

campaña de intimidación en su contra así como de sus colaboradores ante los señalamientos que ha realizados en 
torno al manejo del programa oportunidades. Al acudir a las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia 
para presentar una denuncia en contra de quien resulte responsable por la privación ilegal de la libertad de uno 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47706:cce-no-le-cerrara-la-boca-a-nadie-en-debate-rodriguez-alvarez&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47706:cce-no-le-cerrara-la-boca-a-nadie-en-debate-rodriguez-alvarez&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47703:puebla-tv-transmitira-debate-de-aspirantes-al-senado&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47703:puebla-tv-transmitira-debate-de-aspirantes-al-senado&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47702:preve-sep-no-cumplir-expectativas-del-snte-23-y-51-&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47702:preve-sep-no-cumplir-expectativas-del-snte-23-y-51-&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
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de sus colaboradores el pasado 16 de mayo, Díaz Palacios señaló que no es posible que se intente enrarecer el 
ambiente político con  este tipo de acciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95159 
 
INTOLERANCIA 

 Respeto a la Universidad Autónoma de Puebla 
José Juan Espinosa Torres diputado local e integrante de la dirigencia nacional del Partido Movimiento Ciudadano 
rechazó las declaraciones del candidato Manuel Bartlett Díaz en el sentido de que lamentaba que la Universidad 

Autónoma se Puebla no se hubiera movilizado como otras, e indicó que la máxima casa de estudios tiene otra 

función y debe mantenerse dentro de la pluralidad. Reconoció el trabajo que ha realizado el rector Enrique Agüera 
Ibáñez al frente de la institución además de la apertura pues el funcionario universitario ya sostuvo un encuentro 
con el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95156 
 
INTOLERANCIA 

 Ampliarán plazo para registro de nuevos partidos 
A siete días de que se venciera el plazo inicial de 90 días para que el Instituto Electoral del Estado resolviera si 

otorga o no el registro como partido político estatal a las tres organizaciones que lo solicitaron el plazo será 
ampliado hasta después del 20 de junio luego de que el Registro Federal de Electores apenas entregó las 
observaciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95154 
 

 
 

CAMBIO 

 Utopía, la reelección de Jorge Sánchez en el IEE 
La elección de Miguel David Jiménez López como secretario ejecutivo del IEE representó un revés contra Jorge 
Sánchez Morales y sus intenciones de reelegirse como consejero presidente del órgano electoral. La semana 
pasada, los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado aprobaron por unanimidad el cargo 
a Jiménez López, quien renunció a su embestidura como consejero para tomar el control de las áreas más 

importantes del organismo. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-luz-utop-a-la-reelecci-n-de-jorge-s-
nchez-en-el-iee.php 
 

CAMBIO 

 JJ se exhibe y queda en ridículo ante Etcheverry 
José Juan Espinosa Torres fue exhibido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al ser 
desechada la segunda impugnación que interpuso por supuestas anomalías en el proceso de selección de los 
candidatos de las izquierdas, por lo que quedó en ridículo ante Armando Etcheverry Beltrán, porque incluso había 

mandado a hacer ya su propia propaganda con la leyenda ―candidato a senador‖. El propio Espinosa Torres 
confirmó esta situación y afirmó que la candidatura del petista Armando Etcheverry se mantiene firme de cara a 
las elecciones del próximo 1 de julio. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-jj-se-exhibe-y-queda-en-rid-culo-
ante-etcheverry.php 

 
CAMBIO 

 Puebla pasará al cuarto nivel en Sistema Penal Acusatorio 

La Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando Manzanilla Prieto, informó que Puebla está a punto de 
pasar al cuarto nivel en la clasificación de las entidades federativas por niveles de implementación del Sistema 
Penal Acusatorio. De acuerdo con la metodología oficial emitida por la Secretaría Técnica del Consejo de 
Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal (Setec), la entidad contó en febrero del 2012 
con 45.6 puntos de avance, por lo que Puebla se encuentra mejor calificada que otras 20 entidades federativas, 
es decir, dos terceras partes del total de los estados. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-puebla-pasar-al-cuarto-nivel-en-
sistema-penal-acusatorio.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95159
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95156
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=95154
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-luz-utop-a-la-reelecci-n-de-jorge-s-nchez-en-el-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-luz-utop-a-la-reelecci-n-de-jorge-s-nchez-en-el-iee.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-jj-se-exhibe-y-queda-en-rid-culo-ante-etcheverry.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-jj-se-exhibe-y-queda-en-rid-culo-ante-etcheverry.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-puebla-pasar-al-cuarto-nivel-en-sistema-penal-acusatorio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-elv-puebla-pasar-al-cuarto-nivel-en-sistema-penal-acusatorio.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 13 

 
CAMBIO 

 Bartlett no tiene escrúpulos y es un tipo vulgar: Lozano 
El candidato al Senador por el Partido Acción Nacional, Javier Lozano Alarcón, sostuvo que su contrincante Manuel 
Bartlett ha perdido la lucidez, luego de que acusó a los panistas de orquestar la campaña negra en su contra, en 
la que lo llaman bastardo: ―pobrecillo, ya me apena su situación‖. En entrevista con CAMBIO, el aspirante a la 

Cámara Alta por el PAN dijo que los señalamientos del exgobernador sobre la infiltración de panistas en el 
Sindicato Mexicano de Electricistas, hablan de las viejas prácticas que tuvo por su paso en la administración 
pública y la política. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-bartlett-no-tiene-escr-pulos-y-es-
un-tipo-vulgar-lozano.php 

 
CAMBIO 

 Inspectora tiene pendientes 800 cuentas públicas 

La Comisión Inspectora del Congreso tiene pendiente la revisión y dictaminación de 800 cuentas públicas para 
este año, cifra que duplica el promedio anual de cuentas analizadas por el Legislativo, informó Mario Riestra Piña. 
Asimismo, comentó que dentro de éstas, el expediente de Alfredo Arango García, exsecretario de Salud 
encarcelado por enriquecimiento ilícito, será analizado en julio próximo, por lo que aún enfrentará observaciones 
y posibles sanciones por irregularidades cometidas en la era marinista. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-xoc-inspectora-tiene-pendientes-800-
cuentas-p-blicas.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Procederá el IFE vs. RMV por promover los festejos del 5 de mayo en campaña 
El Instituto Federal Electoral (IFE) iniciará de oficio un procedimiento sancionador contra el gobierno del estado 
por colocar propaganda relativa a la administración de Rafael Moreno Valle Rosas en las obras públicas que se 
realizaron con motivo de los festejos de la Batalla del 5 de Mayo. Así lo informó el presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana y Vigilancia del Voto del Consejo Local, Sergio Cházaro Flores, quien afirmó que la falta 
cometida por las autoridades estatales es ―grave‖ porque conocen las limitaciones que marca la ley en materia de 
publicidad durante el periodo de campañas. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/procedera-el-ife-vs-rmv-por-promover-los-festejos-del-5-
de-mayo-en-campana_id_8079.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Medio hermano de Humberto Aguilar muere en separos de la Policía de Texmelucan 

Cuatro policías municipales de San Martín Texmelucan están en calidad de presentados ante la Procuraduría 
General de Justicia del estado (PGJ) para determinar si son responsables de matar a golpes a Pedro Aguilar 
Zárate, medio hermano del senador Humberto Aguilar Coronado. Debido a que los familiares del fallecido 
desconfían de las autoridades de Texmelucan, trasladaron, la madrugada del martes, los restos de Aguilar Zárate 
al Servicio Médico Forense (Semefo) de la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJ), a la capital poblana. 
(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/medio-hermano-de-humberto-aguilar-muere-en-separos-

de-la-policia-de-texmelucan_id_8033.html  

 

 
 

MILENIO  

 Para evitar ataques, PRI analiza que Alcalá Ruiz no participe en debate 
Debido a las descalificaciones que Javier Lozano Alarcón (PAN) y Víctor Hugo Islas Hernández (Panal) han hecho 
contra Blanca Alcalá Ruiz, la dirigencia estatal del PRI analiza la posibilidad de pedirle a la aspirante al Senado 
que no se presente al debate que organiza el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Lo anterior lo dio a 
conocer, Fernando Morales Martínez, delegado presidente del PRI, quien aseguró que los adversarios de Alcalá 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-bartlett-no-tiene-escr-pulos-y-es-un-tipo-vulgar-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-osv-bartlett-no-tiene-escr-pulos-y-es-un-tipo-vulgar-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-xoc-inspectora-tiene-pendientes-800-cuentas-p-blicas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-230512-xoc-inspectora-tiene-pendientes-800-cuentas-p-blicas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/procedera-el-ife-vs-rmv-por-promover-los-festejos-del-5-de-mayo-en-campana_id_8079.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/procedera-el-ife-vs-rmv-por-promover-los-festejos-del-5-de-mayo-en-campana_id_8079.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/medio-hermano-de-humberto-aguilar-muere-en-separos-de-la-policia-de-texmelucan_id_8033.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/medio-hermano-de-humberto-aguilar-muere-en-separos-de-la-policia-de-texmelucan_id_8033.html
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Ruiz mantienen una ―actitud de porros‖. El dirigente estatal indicó que desde que arrancó la campaña, tanto 
Lozano Alarcón como Islas Hernández sólo descalifican a su correligionaria. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd86d159e    
 
MILENIO  

 Juez niega amparo a dueño de Table Dance Esfinge en Cholula 
El Juez Segundo de Distrito negó la suspensión definitiva solicitada por Eduardo Villalpando Terrazas, hijo de Luis 
Villalpando Riquelme -empresario y dueño del table dance Esfinge-, a través del juicio de amparo número 

810/2012-III-G. En un comunicado emitido por el ayuntamiento de San Andrés Cholula, señala que en ningún 

momento se evadió la orden federal emitida para otorgar la licencia o retiro de clausura al Table Dance Esfinge. 
Por lo que la Comuna envió a esta redacción el oficio de notificación, en el cual un Juez Federal le niega el amparo 
al empresario y dueño del establecimiento. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd86af1f9  
MILENIO  

 Aplaza IEE hasta junio registro de nuevos partidos políticos 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobará hasta mediados de junio el registro de las tres asociaciones 
ciudadanas que buscan conformarse como partidos políticos para participar en el proceso electoral de 2013. 

Aunque este día, el Consejo General del IEE validaría una prórroga de 25 días para concluir con el dictamen, los 
integrantes del órgano comicial optaron por recesar la sesión bajo el argumento de que el Instituto Federal 
Electoral (IFE) ayer entregó el informe que coteja los datos de los militantes en el padrón nominal. Joel Paredes 
Olguín, presidente de la Comisión Especial para el Análisis, informó que este día enviará a los representantes de 
Compromiso por Puebla, Partido Ciudadano Anticorrupción y Pacto Social, las observaciones. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd8336c7f  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Legislará Blanca Alcalá para generar empleo y educación de calidad 
El desarrollo del país debe partir de las reformas estructurales que propicien la generación de empleo, la 

educación de calidad, el impulso al campo y los diferentes sectores productivos, así como políticas sociales que 
respondan a las necesidades de mujeres, jóvenes y adultos mayores, señaló la candidata a Senadora de la 
República por la coalición Compromiso por México, Blanca Alcalá Ruiz, quien dijo que los cambios sólo serán 
posibles con leyes que estén a la altura de las exigencias de la sociedad. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34291:legislar%C3%A1-blanca-alcal%C3%A1-
para-generar-empleo-y-educaci%C3%B3n-de-calidad&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Plantea Silvia Argüello acceso a la salud a todos los mexicanos 
Que todos los mexicanos tengan acceso a la salud y que verdaderamente el Seguro Popular sea una realidad en 
las comunidades marginadas e indígenas donde no hay clínicas ni personal médico que atienda a los habitantes, 
es una de las propuestas que Nueva Alianza tiene para que estos servicios básicos lleguen a quienes más lo 
necesitan, manifestó la candidata a diputada federal por este partido en el distrito 12, Silvia Argüello. Lamentó 
que el Seguro Popular sólo se haya enfocado al papel y no en la práctica, pues las carencias siguen siendo 

muchas y es precisamente una de las demandas que diariamente los habitantes hacen. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34290:que-todos-los-mexicanos-tengan-
acceso-a-la-salud-silvia-arg%C3%BCello&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Cae precio de acciones de OHL tras perder concesión en Puebla 
El precio de la acción de OHL México mantiene una caída constante en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), sobre 
todo después que el gobierno de Puebla le quitó la concesión para construir y explotar el Libramiento Norte de la 

ciudad de Puebla, el cual requería una inversión de 3 mil millones de pesos y representaría ingresos para la firma 
de origen español de más de 30 mil millones en 30 años de vigencia, según el contrato firmado en marzo de 2008 
con el entonces gobernador Mario Marín Torres. (Fernando Pérez Corona) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34288:cae-precio-de-acciones-de-ohl-tras-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd86d159e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd86af1f9
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c84ec533b3a22e5ff3c71efcd8336c7f
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34291:legislar%C3%A1-blanca-alcal%C3%A1-para-generar-empleo-y-educaci%C3%B3n-de-calidad&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34291:legislar%C3%A1-blanca-alcal%C3%A1-para-generar-empleo-y-educaci%C3%B3n-de-calidad&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34290:que-todos-los-mexicanos-tengan-acceso-a-la-salud-silvia-arg%C3%BCello&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34290:que-todos-los-mexicanos-tengan-acceso-a-la-salud-silvia-arg%C3%BCello&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34288:cae-precio-de-acciones-de-ohl-tras-perder-concesi%C3%B3n-en-puebla&Itemid=332
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perder-concesi%C3%B3n-en-puebla&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Invitan universidades a candidatos al Senado para asistir a Foro Económico 
Debido a que en los últimos cinco años el desempleo juvenil incrementó en México de 7.2 a 9.1 por ciento, según 
datos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), la Asociación de Universidades e 

Instituciones de Educación Media Superior y Superior (Auiemss) convocó a los representante en Puebla de los 
cuatro presidenciables al Foro Económico que realizarán el 8 de junio en el Instituto de Ciencia Jurídicas. Así lo 
informó este día el presidente de la Auiemss, Gustavo Santín Nieto, quien agregó que ya confirmaron su 

asistencia Javier Lozano Alarcón, del PAN, y José Agustín Pinchetti, de la coalición Movimiento Progresista (PRD, 
PT, MC). (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34287:invitan-universidades-a-candidatos-al-
senado-para-asistir-a-foro-econ%C3%B3mico&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Presenta la Anuies a Quadri y Vázquez Mota planes en educación superior 
La ANUIES presentó, ahora al candidato y candidata a la presidencia, Gabriel Quadri y Josefina Vázquez Mota, 
respectivamente, el documento ―Inclusión con responsabilidad social, una nueva generación de políticas de 
educación superior‖, en el que se establecen las estrategias para construir una nueva fase de desarrollo de la 
educación que contribuya a su vez, a consolidar el desarrollo del país. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34282:presenta-la-anuies-a-quadri-y-

v%C3%A1zquez-mota-planes-en-educaci%C3%B3n-superior&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El chaleco del uniforme único sólo costará en promedio 100 pesos: SEP 
El chaleco del uniforme único con los dos escudos que portarán los alumnos de Puebla a partir del siguiente ciclo 
escolar, costará en promedio 100 pesos, aseveró la directora de la unidad de Enlace de Vinculación, 
Fortalecimiento Educativo y Coordinación Paraestatal, María Edith Bernáldez Reyes. La funcionaria explicó que la 
casaca, que es la única prenda obligatoria para los estudiantes a partir del próximo ciclo escolar, oscilará entre 90 

y 100 pesos para alumnos de primaria y 130 pesos como precio máximo. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34273:el-chaleco-del-uniforme-único-sólo-
costará-en-promedio-100-pesos-sep&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Responsabiliza Díaz Palacios al PAN por agresiones a sus colaboradores  

El candidato priísta a diputado federal por el Distrito III en Teziutlán, Víctor Díaz Palacios, responsabilizó al 
Partido Acción Nacional (PAN) y al gobierno federal de lo que pueda sucederle a él, a su familia y a su equipo de 
campaña. Lo anterior, luego que hace unos días su colaborador de campaña, Marco Antonio Medina Pinzón, fue 

privado de su libertad, amarrado, embolsado y arrojado a una barranca junto con un mensaje que le exigía a él, a 
su esposa y a otras tres personas, dejar de apoyar las campañas de Díaz Palacios y del candidato a la presidencia 
de la República, Enrique Peña Nieto, ya que de lo contrario continuarían con ese tipo de agresiones. (Diana 
Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34272:responsabiliza-díaz-palacios-al-pan-por-
agresiones-a-sus-colaboradores&Itemid=332 
 

  

 
PERIODICO DIGITAL 

 CCE garantiza equidad y transparencia en debate „senatorial‟ 
―El Consejo Coordinador Empresarial no puede cerrarle la boca a nadie‖, aseguró el presidente del organismo, 

Francisco Rodríguez Álvarez, al dar a conocer los detalles de la realización del debate entre aspirantes al Senado el 
próximo 31 de mayo. Al reiterar las garantías de equidad, transparencia y respeto para los participantes de este 
ejercicio, mencionó que aunque no acotarán la participación de los candidatos, estos ya aprobaron el formato y 
están de acuerdo con los temas generales que tocarán y la posibilidad de incluir algún otro de importancia 
particular, dependerá de cada quien el nivel que quieran dar al ejercicio. (Verónica Aburto)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34288:cae-precio-de-acciones-de-ohl-tras-perder-concesi%C3%B3n-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34287:invitan-universidades-a-candidatos-al-senado-para-asistir-a-foro-econ%C3%B3mico&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34287:invitan-universidades-a-candidatos-al-senado-para-asistir-a-foro-econ%C3%B3mico&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34282:presenta-la-anuies-a-quadri-y-v%C3%A1zquez-mota-planes-en-educaci%C3%B3n-superior&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34282:presenta-la-anuies-a-quadri-y-v%C3%A1zquez-mota-planes-en-educaci%C3%B3n-superior&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34273:el-chaleco-del-uniforme-único-sólo-costará-en-promedio-100-pesos-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34273:el-chaleco-del-uniforme-único-sólo-costará-en-promedio-100-pesos-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34272:responsabiliza-díaz-palacios-al-pan-por-agresiones-a-sus-colaboradores&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34272:responsabiliza-díaz-palacios-al-pan-por-agresiones-a-sus-colaboradores&Itemid=332
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http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_garantiza_equidad_y_transparencia_en_debate_senatorial 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Investigan a policías por la muerte del medio hermano de Humberto Aguilar Coronado  
Tres elementos de la Policía Municipal de San Martín Texmelucan están sujetos a investigación por la muerte de 
Pedro Aguilar Zárate, de 29 años, cuyo cuerpo fue encontrado en los separos de la dirección de Seguridad Pública 

y ha sido identificado como medio hermano del senador panista, Humberto Aguilar Coronado, El Tigre. Con 
relación a los hechos se informó que el lunes a las 16:30 horas, uniformados detuvieron en el Centro de ese 
municipio al ahora occiso por un reporte de vecinos que lo acusaron de escandalizar en la vía pública. (Ozair 

Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_garantiza_equidad_y_transparencia_en_debate_senatorial 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Manifestaciones, despertar en política de jóvenes: Upaep 
Las manifestaciones que han realizado los estudiantes en todo el país son muestra del despertar de los jóvenes en 
el interés de temas políticos, mismos que motivan a la sociedad a participar en las elecciones de este 1 de julio, 
opinó Alfredo Miranda López, rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. ―La libertad de 
expresión con respeto y el que siempre tengan un momento para reflexionar sobre cuáles son las mejores 

opciones para la construcción de un mejor México, son derechos maravillosos y si esto ha fomentado la 
participación de la sociedad eso es vital, finalmente la clave es cómo lograr la participación de la sociedad‖, 
enfatizó. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/manifestaciones_despertar_en_politica_de_jovenes_upaep 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En Ocotepec y Cuyoaco, reciben fertilizante y mototractores 
Con una inversión de 9 millones 144 mil 472 pesos, este martes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, entregó fertilizante y moto tractores a un total de 886 productores de los municipios de Cuyoaco y 

Ocotepec. Con estas acciones de fortalecimiento al campo poblano, se beneficiaron un total de 2 mil 605 
hectáreas. Asimismo, el titular del Ejecutivo estatal informó que en coordinación con la Secretaría de Desarrollo 
Rural (SDR), se trabaja serie de proyectos para que los productores del campo puedan comercializar de manera 
directa  sus  a grandes empresas nacionales. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_ocotepec_y_cuyoaco_reciben_fertilizante_y_mototractores 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Otro alcalde en apuros, ahora de Ciudad Serdán 
Otro alcalde en apuros, ahora se trata de Raúl Zárate Mata, a quien su Cabildo le negó la aprobación de su cuenta 

pública correspondiente al mes de abril de este año. En la sesión de Cabildo de esta semana, los regidores le 
reprocharon que no cumple acuerdos, pues le recordaron que en la pasada sesión se aprobó la destitución de su 
tesorera Flor María Berriel y la ha dejado continuar en ese cargo. El alcalde no esperaba que eso sucediera, cuentan 
regidores que cuando se abordó ese punto de la orden del día, le recordaron sus cosas al edil, por lo que por 
mayoría de votos no se aprobó el estado de origen y aplicación de recursos del pasado mes. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/otro-alcalde-en-apuros-ahora-de-ciudad-serdan     
 

IMAGEN POBLANA 

 Impulsa gobierno estatal igualdad en el campo: RMV 
Mediante una estrategia de transformación, el gobierno estatal  trabaja para generar condiciones de igualdad y 

desarrollo en el campo poblano. El objetivo central es que quienes nazcan y vivan en el agro tengan las mismas 
oportunidades que se generen en la capital, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. La estrategia incluye 
mejorar servicios de salud, de educación y de impulso a la productividad. El Ejecutivo realizó una gira de trabajo 
por este municipio, para atestiguar la entrega de apoyos -534 toneladas de fertilizantes y 43 motocultores- a 886 

productores por un monto superior a 9 millones de pesos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_garantiza_equidad_y_transparencia_en_debate_senatorial
http://periodicodigital.com.mx/notas/cce_garantiza_equidad_y_transparencia_en_debate_senatorial
http://periodicodigital.com.mx/notas/manifestaciones_despertar_en_politica_de_jovenes_upaep
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_ocotepec_y_cuyoaco_reciben_fertilizante_y_mototractores
http://www.imagenpoblana.com/2012/otro-alcalde-en-apuros-ahora-de-ciudad-serdan
http://www.imagenpoblana.com/
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IMAGEN POBLANA 

 Confirma CCE que PueblaTV transmitirá el debate 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) confirmó este día la disposición de Televisión, Radio y Tecnologías de 
Puebla (PueblaTV) por producir y transmitir el debate entre los candidatos de la primera fórmula al Senado de la 
República, organizado por dicho organismo empresarial. En rueda de medios presidida por el presidente del 
organismo, Francisco Rodríguez Álvarez, y el director de PueblaTV, Marcelo García Almaguer, se dieron a conocer 
los temas y los tiempos que se otorgarán a cada uno de los candidatos que participarán en el debate del próximo 

31 de mayo. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
 
 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI no permitirá que el oportunista y empleado de Elba Esther sigan descalificando a Alcalá  
En entrevista, el también diputado federal del tricolor calificó de porros a los candidatos al senado de los partidos 
Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal), Javier Lozano Alarcón y Víctor Hugo Islas Hernández, por lo cual 
dijo que no expondrán a la ex presidenta municipal. ―Yo creo que sí (sugeriremos que no vaya de último 
momento), no la vamos a exponer a la candidata que va bien ante estos compañeros que parecen porros, la 

verdad‖,  (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-no-permitirá-que-el-

oportunista-y-empleado-de-Elba-Esther-sigan-descalificando-a--Alcalá-&id_noticia=43531 
  

 
 
PUEBLA ON-LINE 

 IFE va contra RMV por publicitar obras en periodo de veda electoral 
La Comisión de Quejas y Atención Ciudadana del Consejo Local del IFE iniciará un proceso sancionador especial 
en contra del gobierno del estado debido a que en por lo menos cinco de las obras inauguradas en el marco del 
festejo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, tienen propaganda gubernamental en plena vera electoral, 

reveló su presidente y consejero, Sergio Cházaro Flores. Entrevistado al respecto, el consejero local del IFE 
detalló: ―hay una propaganda gubernamental que está en el nuevo puente de la  Universidad de la Américas 

Puebla (Udlap), el que llaman ahora distribuidor de la Udlap, estamos iniciado este procedimiento porque aparte 
de estar en equipamiento urbano es propaganda gubernamental que dice: ‗Acciones que transforman‘ con el logo 
del gobierno del estado‖. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-
realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125 

 
 
PUEBLA ON-LINE 

 IEE aplaza registro de partidos estatales; detectan inconsistencias en afiliados 
Aún y cuando el Instituto Electoral del Estado (IEE) tenía como plazo el 31 de mayo para determinar la 
procedencia o no del registro como partido político de las agrupaciones Compromiso por Puebla, Partido 
Ciudadano Anticorrupción y Pacto Social, en sesión extraordinaria los consejeros aprobaron una nueva prórroga 
de 35 días para que dictaminen las solicitudes. Entrevistado al respecto, el Consejero presidente de la Comisión 

de Análisis de Solicitudes de Registro del IEE, Joel Paredes Olguín, detalló que debido a que el IFE entregó apenas 

ayer la compulsa de los afiliados de cada agrupación que solicita el registro como partido político local, este 
órgano electoral local está imposibilitado a dictaminar. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25581:iee-aplaza-registro-de-
partidos-estatales-detectan-inconsistencias-en-afiliados&Itemid=127 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-no-permitirá-que-el-oportunista-y-empleado-de-Elba-Esther-sigan-descalificando-a--Alcalá-&id_noticia=43531
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-no-permitirá-que-el-oportunista-y-empleado-de-Elba-Esther-sigan-descalificando-a--Alcalá-&id_noticia=43531
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25576:dif-municipal-realiz%C3%B3-conferencias-sobre-acoso-violencia-y-nutrici%C3%B3n-en-colonias-del-sur&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25581:iee-aplaza-registro-de-partidos-estatales-detectan-inconsistencias-en-afiliados&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25581:iee-aplaza-registro-de-partidos-estatales-detectan-inconsistencias-en-afiliados&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON-LINE 

 RMV entregó 9 mdp en apoyos para el campo a productores de Cuyoaco y Ocotepec 
Mediante una estrategia de transformación, el gobierno estatal  trabaja para generar condiciones de igualdad y 
desarrollo en el campo poblano. El objetivo central es que quienes nazcan y vivan en el agro tengan las mismas 
oportunidades que se generen en la capital, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. La estrategia incluye 
mejorar servicios de salud, de educación y de impulso a la productividad. El Ejecutivo realizó una gira de trabajo 
por este municipio, para atestiguar la entrega de apoyos a-534 toneladas de fertilizantes y 43 motocultores- a 
886 productores por un monto superior a 9 millones de pesos. (Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25587:rmv-entreg%C3%B3-9-mdp-

en-apoyos-para-el-campo-a-productores-de-cuyoaco-y-ocotepec&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Clausura y prohíbe Conagua descargas al Rabanillo 
Descargas domiciliarias en el Arroyo Rabanillo fueron clausuradas por la Comisión Nacional del Agua, la cual 
mediante escritos ha prohibido a los ayuntamientos de Puebla, San Pedro Cholula y Cuautlancingo, autorizar 
conexiones de casa habitación y comercios al nuevo colector pluvial que, por primera vez, no ocasionará 
inundaciones en temporada de lluvias. El director de Conagua, Manuel Beristaín Gómez, informó que cientos de 
descargas irregulares fueron detectadas durante la ejecución de las obras para el entubamiento del arroyo a lo 

largo de 9 kilómetros, en donde la federación aplicó recursos del orden de los 80 millones de pesos. (Hugo 
Sánchez Izquierdo)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=29744 

 
RETO DIARIO 

 Legislará Blanca Alcalá para responder a las exigencias de la sociedad 
El desarrollo del país debe partir de las reformas estructurales que propicien la generación de empleo, la 
educación de calidad, el impulso al campo y los diferentes sectores productivos, así como políticas sociales que 
respondan a las necesidades de mujeres, jóvenes y adultos mayores, señaló la candidata a Senadora de la 

República por la coalición Compromiso por México, Blanca Alcalá Ruiz, quien dijo que los cambios sólo serán 
posibles con leyes que estén a la altura de las exigencias de la sociedad. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Legislara-Blanca-Alcala-
para-responder-a-las-exigencias-de-la-sociedad&id=29757 

 
RETO DIARIO 

 Debate de candidatos al Senado costará 400 mil pesos: CCE 
Será Puebla TV la encargada de transmitir el debate entre los candidatos al Senado de la República, que organiza 

el CCE y cuyo costo final será de 400 mil pesos, confirmó el titular del organismo, Francisco Rodríguez Álvarez. 
Asimismo, explicó que a través de la página del Consejo Coordinador Empresarial, se podrá observar el ejercicio 
que se hará entre los candidatos del PRI, PAN, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. En tanto, el director de 
Puebla TV, Marcelo García Almaguer, señaló que se erogarán 300 mil pesos para rentar una unidad móvil que 
servirá para la transmisión del debate, el cual cambió de sede para el Camino Real de Angelópolis, en tanto que 
los otros 100 mil pesos serán aportados por los empresarios para la promoción del mismo. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-

transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753 

 
RETO DIARIO 

 Enrique Doger hace un llamado al voto libre y sin presión 
El candidato a diputado en el distrito 6 de la Alianza Compromiso por México, Enrique Doger Guerrero hizo un 
llamado a las mujeres para que no se dejen engañar, ni mucho menos presionar por funcionarios del gobierno 
federal que las están intimidando y las invitó a emitir su voto libre. Durante una gira de trabajo acompañado por 
el diputado local Gerardo Mejía, Doger Guerrero mencionó que este 1 de julio los mexicanos tenemos la 

oportunidad de cambiar el rumbo del país para dar paso a uno con mayor certidumbre y estabilidad económica a 
través de la figura de Enrique Peña Nieto, el candidato presidencial del PRI. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Doger-hace-un-

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25587:rmv-entreg%C3%B3-9-mdp-en-apoyos-para-el-campo-a-productores-de-cuyoaco-y-ocotepec&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25587:rmv-entreg%C3%B3-9-mdp-en-apoyos-para-el-campo-a-productores-de-cuyoaco-y-ocotepec&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=29744
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Legislara-Blanca-Alcala-para-responder-a-las-exigencias-de-la-sociedad&id=29757
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Legislara-Blanca-Alcala-para-responder-a-las-exigencias-de-la-sociedad&id=29757
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Doger-hace-un-llamado-al-voto-libre-y-sin-presion&id=29750


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 19 

llamado-al-voto-libre-y-sin-presion&id=29750 

 
RETO DIARIO 

 Puebla TV será quien transmita debate de aspirantes al Senado 
Será Puebla TV la encargada de transmitir el debate entre los candidatos al Senado de la República, mismo que 
organiza el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), confirmó el titular del organismo, Francisco Rodríguez 
Álvarez. Asimismo, explicó que a través de la página del Consejo Coordinador Empresarial, se podrá observar el 

ejercicio que se hará entre los candidatos del PRI, PAN, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano.. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-

transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753 
 
 
 
RETO DIARIO 

 Diputados invitarán a Titulares de Seguridad Pública Estatal y Municipal para evaluar 
programas y acciones contra la delincuencia 

Al quedar instalada legalmente la Comisión de Seguridad Pública de la LVIII legislatura, los integrantes del 

Órgano Colegiado aprobaron invitar al Secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado; al 
Secretario del Consejo Estatal de Seguridad Pública del Estado, Mauricio Tornero Salinas y al Secretario de 
Seguridad Pública y Transito del Municipio de Puebla, Amadeo Felipe Lara Terrón, para que acudan al seno de la 
Comisión en el mes de junio. (Reto Diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-invitaran-a-

Titulares-de-Seguridad-Publica-Estatal-y-Municipal-para-evaluar-programas-y-acciones-contra-la-

elincuencia&id=29747 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pide FCH definir posturas ante el crimen organizado 

El presidente Felipe Calderón Hinojosa advirtió que ―acomodarse o arreglarse‖ con los criminales sería un ―grave 
error‖ para el país, por lo que, sin mencionarlos, demandó a los candidatos presidenciales definir, sin 

ambigüedades, si continuarán o no la lucha contra la delincuencia. ―¿Va a seguir o no la lucha por la seguridad? Eso 
también tenemos que decirlo los mexicanos. Es, a mi juicio, el tema o uno de los temas medulares del país y hay 
que responderlo con claridad y sin ambigüedades‖, dijo. Calderón insistió en que sería en gran error para México 
―acomodarse a los criminales o arreglarse, o más o menos entenderse‖. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39517.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ciudadanos demandan compromisos 
Unas 300 organizaciones de la sociedad civil llevaron a cabo la primera Cumbre Ciudadana para Construir un 

México Pacífico y Justo, a fin de generar un espacio de diálogo y construcción de acuerdos para trabajar con el 
próximo presidente de México en temas como violencia, desigualdad, impunidad, corrupción, crisis de 

representatividad y gobernabilidad, y la exclusión ciudadana en la toma de decisiones. Al foro acudieron los cuatro 
candidatos a la Presidencia de la República, a quienes las organizaciones civiles les entregaron una agenda que 
detalla políticas públicas surgidas de sus mesas de discusión. (Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39518.html     

 

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Doger-hace-un-llamado-al-voto-libre-y-sin-presion&id=29750
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-TV-sera-quien-transmita-debate-de-aspirantes-al-Senado-&id=29753
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-invitaran-a-Titulares-de-Seguridad-Publica-Estatal-y-Municipal-para-evaluar-programas-y-acciones-contra-la-elincuencia&id=29747
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-invitaran-a-Titulares-de-Seguridad-Publica-Estatal-y-Municipal-para-evaluar-programas-y-acciones-contra-la-elincuencia&id=29747
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-invitaran-a-Titulares-de-Seguridad-Publica-Estatal-y-Municipal-para-evaluar-programas-y-acciones-contra-la-elincuencia&id=29747
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39517.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39518.html
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 Incendio y rescate en Santa Fe 
El humo no les permitía respirar; tuvieron que mojar ropa y trapos para tapar su nariz. Algunos, desesperados, 
tomaron sillas y lo que encontraron a la mano para romper las ventanas en busca de oxígeno. ―La vimos cerca. 
Pensamos que ese era nuestro fin, nos quedamos sin oxígeno y ya no podíamos hablar‖, relata Fernando Romero, 
quien junto con su esposa Maricela se encontraba en el décimo piso cuando el fuego inició en el estacionamiento 2 

ubicado en el sótano del inmueble con el número 51 de prolongación Paseo de la Reforma, en Santa Fe. (Fernando 
Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39519.html     
 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Compromiso por Puebla, con el aval de RMV 

La designación de Miguel David Jiménez como secretario ejecutivo del IEE tiene como uno de sus primeros 
objetivos apuntalar el tan cuestionado proyecto político llamado Compromiso por Puebla. 
Recordemos que la semana pasada el Consejo General palomeó —con el visto bueno del gobernador Moreno 
Valle— a Jiménez López como el nuevo mandamás del Instituto Estatal Electoral (IEE). Enfundado en sus 

nuevos designios, el alfil del morenovallismo ya opera para cuajar el proyecto. 
La primera encomienda está lista, a partir de hoy se amplía el plazo —casi un mes— para que el Consejo 

General del IEE apruebe o rechace el registro de las tres agrupaciones que buscan el hueso electoral a nivel 
estatal. Entre estas organizaciones está el ejército electoral del morenovallismo, llamado Compromiso por 
Puebla, que por cierto no cumplió con los requisitos, de ahí la ampliación del plazo para maquillar las 
observaciones. 
Además de este grupo, dos organizaciones sueñan con aparecer en las boletas electorales de 201: Pacto Social 
de Integración y Partido Ciudadano Anticorrupción, que —sin temor a equivocarme— correrán con la misma 
suerte del malogrado partido Esperanza Ciudadana. 

Los encargados del ejército morenovallista son Germán Jiménez García, antiguo encargado de despacho de la 
Secretaría de Desarrollo Social y Brenda Islas Márquez, extrabajadora del DIF estatal. Estos personajes fueron 
señalados en su momento, por José Juan Espinosa, de utilizar recursos públicos para robustecer la 
organización. 

Sin embargo, la queja no encontró eco y se diluyó. 
Copado por el morenovallismo, el Instituto Electoral está condenado. La autonomía del organismo está en 
entredicho, historia que se repite en la CAIP y en el Órgano de Fiscalización Superior (OFS). 

Será interesante ver cuál de los consejeros se opone a los designios del gobernador Moreno Valle y vota contra 
el registro del llamado próximo partido oficial. 
De entrada, Miguel David Jiménez, secretario ejecutivo; Javier Trejo Lara, director jurídico y Dalhel Lara 
Gómez, encargada de la unidad de Fiscalización, orquestan para sacar avante el proyecto. 
Son pocas las voces críticas al interior del Instituto Electoral, es más, las podemos contar con los dedos de la 
mano. 

El priista José Alarcón Hernández y Jorge Luis Blancarte, representante de Movimiento Ciudadano, han puesto 
el dedo en la llaga, mientras, el resto de los integrantes del consejo mantienen una actitud reservada y sólo 
asienten con la cabeza los encargos del inquilino de la Casona de Los Fuertes. 
El cacareado cambio fue una promesa de campaña, la autonomía tanto del IEE como de la CAIP y el OFS sólo 
quedó en el discurso, la realidad pinta para ser otra. 

Los viejos vicios del antiguo régimen del PRI Moreno Valle los calca. 
Su partido está en gestación. 

Compromiso por Puebla se perfila para aparecer en la boleta electoral, todo bajo el aval del gobernador. 
Si no, al tiempo. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1273 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39519.html
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1273
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Mal mensaje a la inversión  
Ahora que Puebla pelea, junto con Guanajuato y Querétaro, para que la armadora de autos de lujo Audi puede 
ubicarse en México, el gobierno del estado deberá trabajar mucho para mejorar en cuanto a los mensajes que 
envía hacia la inversión extranjera. 

La administración morenovallista, a inicios de año, decidió dar por concluida su relación comercial con la 
empresa francesa Degremont, la cual manejaba desde la administración de Manuel Bartlett Díaz las plantas de 
tratamiento de aguas de la ciudad de Puebla. La empresa francesa amenazó con pelear en tribunales 
internacionales el asunto y exigir al gobierno de Puebla el cumplimiento de los contratos o la indemnización 
correspondiente, ya que se trataba de un millonario negocio. 

Degremont no se va a quedar con los brazos cruzados por la recesión del contrato y ahí la administración 
morenovallista deberá poner todo su empeño para no perder el caso y no heredar ese problema a futuras 

administraciones. 
Otro pleito que tiene en puerta la administración estatal es con la empresa española OHL, a la cual la 
administración marinista le entregó en concesión la construcción del Arco Norte de la ciudad o Libramiento 
Norte, el cual nunca se construyó. Independientemente de que si el contrato se le concedió en forma irregular 
a la empresa española, la recesión del contrato abre otro frente jurídico con una empresa extranjera, lo cual no 
deja muy bien parada a la administración estatal 
¿Qué garantías puede tener un inversionista si se le pueden rescindir los contratos signados a capricho de una 

administración? 
No digo que este sea un factor determinante para no atraer la inversión de Audi a Puebla, es más existen otros 
factores determinantes que hace que el estado este en desventaja frente a Querétaro y Guanajuato, no 
obstante también este factor deja una mala imagen de la entidad y de sus administradores. 

Ahora que se celebró el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, bien valdría la pena que la administración 
morenovallista revisará bien las causas que originaron la intervención francesa. Los tiempos son otros, pero la 

mala imagen ante la inversión internacional ahí queda, ojalá que no interfiera en el asunto de traer a Audi. 
Diario de campaña 27 
Blanca, Doger y Pablo 
Como si fuera script de una película gringa, el guión parece estar hecho para que Blanca Alcalá, Enrique Doger 
Guerrero y Pablo Fernández de Campo se alcen con el triunfo en la jornada del próximo domingo 1 de julio. Un 
triunfo que a inicios de la contienda nadie hubiera esperado y no por falta de capacidad de los tres personajes, 
sino porque se veía que todas las circunstancias estaban en su contra. 

Alcalá enfrentaba al exsecretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, quien traía el visto bueno del gobernador 
Moreno Valle y del presidente Calderón. 
Doger en el distrito 6 se medía contra Enrique Guevara, consentido del presidente Eduardo Rivera Pérez, 
estructura municipal contra estructura del expresidente y una vez más, al parecer se va a imponer Doger. 

Pablo Fernández también la tenía difícil, era visto como una misión imposible el que le pudiera ganar al 
candidato del gobernador, a su operador de lujo, a Néstor Gordillo, pero ahí la lleva y tiene 4 puntos de 
ventaja. 

El 1 de julio se decidirá todo, pero si los tres mantienen la ventaja se convertirán en los referentes del PRI para 
2013. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1274 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La invasión de la heroína en Puebla 
Aún se desconoce el tiempo exacto de su ingreso al negocio de las drogas; Felipe Almazán Castorena llegó 
desempacado del estado de Morelos, lo primero que hizo fue ponerse en contacto con autoridades federales, 

del estado y del municipio a quien les propuso un ―jugoso negocio‖: el de la venta de la heroína. 
Almazán Castorena ubicó su casa en la zona de Atlixco, punto intermedio entre Izúcar de Matamoros y la 

ciudad de Puebla, donde se conoce la ruta de la droga identificada como heroína. Desde ese punto entabló 
negociaciones con otros vendedores del mismo alcaloide, principalmente los que se ubican en la zona de la 
Romero Vargas en la ciudad de Puebla, que primero fue plaza del cártel de ―Los Zetas‖ y después se distribuyó 
en pequeños grupos, uno de estos capitaneado por un elemento de la Policía Preventiva Estatal (PPE) y su 

amante. 
De esta forma, la distribución del alcaloide inició en Matamoros, a donde llegaba la droga procedente de 
Morelos e inició la ruta de Atlixco, las dos Cholulas, además de la ciudad de Puebla comenzando a 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1274
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incrementarse su venta no solo en adictos de pocos recursos económicos, sino además de juniors que acuden a 
los ―antros‖ de la Isla de Angépolis, los de Cholula —principalmente de la avenida 14 Oriente—, además de la 
avenida Juárez en la Ciudad de Puebla, donde compiten con la venta de cocaína. 
Aparte de los sobornos mensuales —rentas— a las que Felipe Almazán se comprometió con las autoridades 
policíacas, también se comprometió a ―acercarles‖ a otros vendedores para que ―le entraran con su cuota‖ y 

todo parecía ―miel sobre hojuelas‖ hasta que una de las corporaciones policíacas le subió la cuota mensual y 
Almazán se negó. Como consecuencia, en las próximas horas va a ser ingresado al Penal de San Miguel. 
Lo que aquí le comentó es parte de una queja llegada a esta columna por quienes estuvieron al tanto de los 
―enjuagues policíacos‖ y decidieron que la Procuraduría General de la República (PGR) debe investigar a fondo 
y sancionar a funcionarios corruptos que alentaron el incremento de la venta de drogas como la heroína. 

Las drogas en Puebla y el olvido de don Ardelio 
Por qué será que en la Sierra Norte y Oriente del estado, una de las preocupaciones de la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP) es la de inhibir el delito del ―narcomenudeo‖ y la portación ilegal de armas de fuego, y 
en la capital del estado les dio por permitir el libre tráfico de las mismas, entre estas la cocaína, principal 
alcaloide que ha dejado cuantiosas ganancias no solo para quienes las venden, sino también para quienes lo 
permiten. 
Para todos ―los olvidadizos‖, les va de nuevo las direcciones enviadas mediante quejas anónimas. ―El Tampico‖ 
opera en la venta de droga por la Nacional, junto con ―El Moco‖; los apadrina una mujer que es hija de un tal 
Ismael, elemento en activo de la Policía Estatal Preventiva (PEP). 

―El Zarco‖, o Iván Vázquez Zarco, exconvicto del penal de San Miguel, procesado por delitos contra la salud, 
quien opera con la venta de cocaína y tachas. En Cholula, de manera especifica en 14 Oriente 411 —de San 
Andrés Cholula—, en un estacionamiento operan un hombre y una mujer que son hermanos de Fernando 
Santillán, detenido el mes pasado por delitos contra la salud, quienes dicen pertenecer a un cártel del crimen 

organizado. Alonso Rangel presume ser del cártel de ―Los Zetas‖, tiene un laboratorio donde se elaboran 
tachas; bajo sus órdenes trabajan ―Filipo‖, ―Stich‖ y ―Apick‖. Además distribuyen cocaína. 

―El Patotas‖ vende cocaína y otro tipo de drogas por la colonia 10 de Mayo, circula en un Neón morado. ―El 
Morris‖ opera en el mercedo de ―La Cuchilla‖, tiene como su personal a sujetos apodados ―El Aguacate‖, ―La 
Morena‖, ―El Pollos‖ y ―El Sapo‖, protegidos por un elemento de la Policía Municipal en activo. 
―El Sonrics‖ opera desde un Radio Taxi Jetta, placas 7179SSE. Se moviliza por las colonias Balcones y Centro 
Histórico, además de la Juárez. ―El Chaparro‖ circula en un Pointer negro, además tiene una casa en la colonia 
Constituyentes, en Artículo 2, manzana 16, lote 89 y tiene una manta de mariachi. 
Jorge Zarza Juárez opera en un Mondeo negro, con todo y Nextel. 

En Xilotzingo, un hombre que —con todo y carrito de tamales— se para frente al Oxxo y se dedica a la venta de 
cocaína. Una mujer, de nombre Eva, vende en la colonia Minerales en una ―narcotienda‖ disfrazada de 
purificadora, con venta de materias primas además. 
―Luigui‖ vende droga en la zona de la avenida Juárez y todos los ―antros‖. Mack dice ser de un cártel de las 

drogas, dice que este mismo le asignó como punto de venta de drogas todos los ―antros‖ que se ubican en San 
Andrés Cholula. En San Felipe Hueyotlipan una banda de ―cholos‖ denominada ―6MS‖ se dedica a los asaltos a 
comercios, a casas habitación, a repartidores y a la venta de drogas; a su jefe le dicen ―Bruce‖, sus integrantes 

son ―Went‖, ―Creel‖, ―Cosa‖, ―Asec‖, ―Demon‖, ―Groump‖, ―Feto‖ y ―Trodeck‖, entre otros. 
En la zona de la Capu, de manera especifica en el salón El Rodeo, está ―El Chore Verde‖, quien es personal de 
seguridad. 
―Rubén‖, en el Corazón de León. 
La unidad Z-19 de X-Cero, un tipo ―güero‖, alto y con ―barba de candado‖. Carla Lorena Rodríguez Montiel, hija 
del policía estatal Ismael, ―patrona‖ del Maco, que opera en la unidad habitacional del SNTE. En el edificio 26, 

número 2, una casa amarilla, puerta blanca, en Plazuela 1, de Xilotzingo. ―El Bam-Bam‖, exconvicto del Cereso 
de San Miguel, es otro de los personajes que también se dedica al ―narcomenudeo‖. 
Todos estos nombres forman parte de denuncias anónimas presentadas ante corporaciones policíacas, y a las 
que nadie hace caso. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1272 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Más de la mafia de encuestadores y medios propagandistas  

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1272


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 23 

Ayer dejé en claro cómo el sistema de medios tradicionales, junto a las grandes casas encuestadoras, pueden 
divorciarse absolutamente de la sociedad con el objetivo de proteger sus intereses. Ocurrió en Puebla 
cuando los periodistas se volcaron con Javier López Zavala y dejaron de leer las señales de la sociedad 
que, en las últimas semanas, apoyó masivamente la campaña de Compromiso por Puebla. Así que no debe 
sorprendernos si la cadena de los Soles, Milenio, Consulta Mitofsky, Televisa y TV Azteca tienen un pacto 

para disminuir el impacto creciente de la campaña de López Obrador. No digo, por supuesto, que el tabasqueño 
tenga ganada la Presidencia. Digo que las aguas profundas de la sociedad se están moviendo, aunque falta 
ver el impacto real de la movilización de los jóvenes y la #MarchaYosoy132. 
Uno de los problemas del sistema de medios en México es su falta de definición de sus apuestas políticas 
ante las audiencias, escudado en el paradigma de la objetividad. Por supuesto que los medios, las 

encuestadoras y los periodistas tienen intereses o preferencias. Y es legítimo que los tengan, como ocurre 
en Estados Unidos y en Europa donde los medios definen claramente su favorito en la carrera 

presidencial y así lo hacen saber a sus audiencias, sin ampararse en falsas objetividades. Por ejemplo, la 
cadena Fox News es anti Obama y todo el mundo lo sabe, así como The New York Times afirmó en un 
editorial que su apuesta era por el demócrata en 2008. Y no pasa nada. 
Así que, con toda naturalidad, Joaquín López Dóriga, Carlos Marín, Loret de Mola, Ciro Gómez, Pablo 
Hiriart, Mario Vázquez Raña, Juan Francisco Ealy y compañía podrían decirnos que su candidato es 
Enrique Peña Nieto. No pasaría nada. Igual que si Proceso, Carmen Aristegui y La Jornada se quitaran las 
máscaras y se definieran como medios proizquierdistas. O como si Pedro Ferriz, Grupo Imagen y Olegario 

Vázquez confesaran que su tarea es sacar adelante la devaluada campaña de Josefina Vázquez Mota.  
Pero el paradigma de la objetividad sirve a medios y a periodistas para enmascarar sus causas, caudillos e 
intereses. No obstante, las audiencias y los lectores no pueden ser engañados. La intentona de engañar 
hace que los jóvenes prefieran refugiarse en las redes sociales, un espacio virtual caótico, pero en el que 

encuentran espacios de credibilidad y participación que no ofrece el sistema tradicional de medios. 
Si el sistema tradicional de medios tiene su escudo en la presunta objetividad para no divulgar sus verdaderas 

preferencias políticas, los encuestadores se amparan en la metodología para desviar el instrumento de la 
estadística social. Por ejemplo, no sorprende que la encuesta diaria de GEA/ISA —mejor dicho tracking— 
publicada en Milenio tenga a Peña Nieto en el nivel del 45 al 50 por ciento de las preferencias. Se trata de 
un truco de magia: el sondeo se refiere a preferencia efectiva, es decir, eliminan a los indecisos y a los que 
no quisieron responder, y luego redistribuyen entre los candidatos. La suma es 100. Se trata de una falacia: los 
indecisos existen, así como los que no quieren revelar su voto. ¿Por qué los desaparece GEA/ISA? Porque así 
conviene a sus intereses, porque si no el mexiquense andaría en el 39 que mostró Covarrubias. 

Nadie se salva. Además de los casos relatados ayer, otros dos vienen a la memoria con respecto a la campaña 
local por la gubernatura. Uno de los más grandes absurdos fue cuando el mismo día El Sol de Puebla, 
Intolerancia y CAMBIO publicaron sendas encuestas de Parametría con resultados contradictorios y 
levantados con días de diferencia. La del Sol e Intolerancia daban ganador a Zavala, y la de CAMBIO a Moreno 

Valle. Ridiculizado, Paco Abundis quiso defenderse e incluso publicó un desplegado en contra mía en varios 
periódicos locales. Pero después del episodio, tuvo que poner piel en polvorosa e incluso se distanció de su 
cliente Moreno Valle por un largo tiempo. 

Por supuesto, nadie puede olvidar el papelazo de Demotecnia y María de las Heras, contratada por el PRI 
marinista para definir la candidatura a Casa Puebla. En su primera medición, puso empatados a Javier López 
Zavala y a Enrique Doger, pero en la segunda, un mes después, milagrosamente el chiapaneco ya había 
rebasado por 10 puntos al exrector. Tan grande fue el ridículo, que al segundo cónclave ni siquiera se 
atrevió a dar la cara, y en conferencia telefónica platicó los resultados.  
María de las Heras, por cierto, fue la misma que sostuvo hasta el final de la elección de 2006 que Roberto 

Madrazo estaba en segundo lugar y era el rival de López Obrador. Y lo hizo porque César Augusto Santiago, 
su esposo, era uno de los personajes más cercanos al priista. 
Total, yo no digo que haya santos. Las encuestadoras y los medios, al final, son empresas que buscan 
beneficios económicos. Pero a las buenas encuestas, como el buen periodismo, las valida el tiempo. Por 
ejemplo, hace tres semanas, cuando publicamos los resultados de Mas Data que daban a López Obrador en 

primer lugar en Puebla capital, recibimos burlas y acusaciones. Hoy, prácticamente todos están de 
acuerdo en el crecimiento acelerado del tabasqueño a costa de Josefina Vázquez Mota. Honor a quien honor se 

merece, y en este caso el aplauso es para José Zenteno. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-230512.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Candidatos del PAN se desmarcan de Josefina por temor a ser arrastrados 
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Entre los candidatos panistas de Puebla (como del resto del país) debe existir, supongo, el temor fundado de 
que Josefina Vázquez Mota los arrastre al fondo del mar. Y, siendo fijados, razones sobran, aunque quizá 
la principal de ellas sea que no ―avanza‖ y que a como están las cosas se antoja difícil que lo haga para que 
llegue a buen puerto. 
En mi ciudad, Tecamachalco, lo mismo que en otras, incluyendo Puebla, el nombre y eslogan de Josefina 

Diferente se ha alejado del candidato a diputado y senador del PAN con la discreción que lo hace 
quien no quiere saber más del que fue su amor soñado. Y no es necesario que se diga, o divulgue, con 
que se haga es suficiente. 
Sucedió con Roberto Madrazo en 2006. Los candidatos priistas a diputados y senadores, de aquel entonces, 
hicieron campañas alejadas del abanderado presidencial sabedores de que la suya era un auténtico desastre, 

una causa perdida. Quienes salvaron el pellejo fue o bien por suerte o porque lograron demostrar al electorado 
que eran un producto y otro totalmente distinto el candidato presidencial. 

Lo mismo está ocurriendo con Josefina. Es triste pero cierto. Los candidatos del PAN pareciera que 
comienzan a saltar del barco, desde ahora, sabedores de que la lamentable condición en que se encuentra 
la campaña de Vázquez Mota los hundirá en las gélidas aguas del 1 de julio, igual que lo hizo el Titanic hace 
cien años, con el riesgo de que en el naufragio ellos parezcan también. 
No ver espectaculares donde los candidatos a senadores y diputados del PAN compartan escenario 
con Josefina Diferente no es motivo de casualidad, olvido o error, es cosa de miedo o incluso de terror. 
Intuyen que los puede arrastrar a la desgracia, que les puede jalar la pata, como el muerto, y que no logrando 

zafársela a tiempo el corazón se les detenga del susto.  
Igual que de los espectaculares, puede señalarse el caso de las bardas. Son tan pocas las bardas donde 
aparece Josefina Diferente con sus candidatos a diputados y senadores que pasan desapercibidas, 
Tecamachalco es un ejemplo, pero deben existir otros. Y podemos seguir el tema con los pegotes, 

microperforados, lonas, utilitarios, etc, etc, etc. 
Pobre Josefina. Tiempos aquellos en que los panistas, de Ana Tere y Fraile, del Yunque y las Familias 

Custodias, se morían en la raya con sus candidatos presidenciales. Tiempos aquellos donde la ideología y los 
estatutos del partido eran su biblia. Y es que los de aquel entonces si eran auténticos panistas, no como 
los de ahora… 
P.D. Suerte al periodista Francisco Ortega Hernández por su nuevo portal de noticias que mucho 
contribuirá a enriquecer la labor informativa y opinativa de la prensa poblana en nuestra sociedad. Talento te 
sobra. Abrazo afectuoso amigo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/mayo/colum-entranas-230512.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ya no se podía más: Josefina, está en tercero 
Después de las manifestaciones estudiantiles, ya no pudo ocultarse más la verdad: la candidata 

panista a la Presidencia de la República está bien ubicada en tercer lugar. 
Las últimas encuestas revelaron que Peña Nieto, el candidato del PRI a la Presidencia de la República, sigue a 
la cabeza pero con sólo 39 puntos, que sigue siendo un porcentaje cómodo, pues el segundo lugar, que es 

Andrés Manuel López Obrador, está en 31, es decir, a 8 puntos de distancia. Pero la candidata del PAN, 
Josefina Vázquez Mota, se quedó con 26 puntos. Quadri ya logró 4 puntos, los suficientes para garantizar el 
registro del partido que lo postuló, lo que debe considerarse como un éxito. 
Esos porcentajes ¿qué significan en votos? Que si hoy fueran las elecciones, Enrique Peña Nieto obtendría 19 
millones de sufragios; Andrés Manuel López Obrador, 15 millones y Josefina Vázquez Mota, 13.5 millones. 
Cuando falta un mes y días para que terminen las campañas, se ve muy difícil que esos porcentajes puedan 

variar lo suficiente como para que haya una sorpresa. 
Es muy posible que López Obrador logre acercarse un poco más a Peña Nieto, pero difícilmente podrá 
rebasarlo. Josefina es un caso diferente: el tercer lugar que ocupa en las preferencias de los ciudadanos es 
inamovible, o sea, no variará por muchas ganas que ella y su equipo, no muy bien coordinado, según 

comentarios de los medios, no lograrán subir en la preferencia de los electores. 
No es Josefina, es la marca 
Nadie puede culpar a doña Josefina Vázquez Mota del fracaso de su candidatura. Ella o cualquier 

otro panista estaría destinado a perder. En el caso del candidato del blanquiazul, no importa la 
persona sino la marca. 
El PAN, como marca política está desprestigiada. Si Vicente Fox, el primer presidente panista, fue un buen 
candidato en su tiempo, se debió a dos factores: su carisma, su simpatía personal y al desconocimiento que 
todos los mexicanos teníamos de los panistas en el poder. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/mayo/colum-entranas-230512.php
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Se les conocía como opositores permanentes al sistema priista y ellos desde sus primeros años como partido se 
asumieron como honestos y eficientes. El mismo Fox, en su campaña, afirmaba con autosuficiencia y orgullo: 
―los 71 años de gobiernos priistas, han sido años perdidos para México‖. 
Al tercer año de su gobierno, en las elecciones intermedias, ya había perdido 50 curules y al finalizar su 
sexenio tuvo que hacer malabarismos sin fin para que su partido no entregara la Presidencia. El candidato 

panista, Felipe Calderón, dicen que ganó con menos de medio punto porcentual, aunque la percepción general 
es que perdió. 
El gobierno de Calderón ha llevado al país a una escalada de violencia que ya cuesta 60 mil vidas, pero 
además, la economía está desplomada. La crisis es mundial, ya lo sabemos, pero nunca se ha impulsado el 
mercado interno, no se apoya a la agricultura y ahora somos importadores de alimentos básicos como maíz, 

frijol y arroz; la delincuencia está desatada en muchas regiones del país, la impunidad es la constante en todos 
los casos y la corrupción ha crecido como nunca se vio en los gobiernos priistas. 

Todo eso y más, mucho más, convierten al PAN en una marca desprestigiada. Se desprestigió en tan solo dos 
sexenios. Y es que los gobiernos del PAN no cumplen: Fox ofreció un cambio de sistema económico, pues la 
imposición por parte de Carlos Salinas y su grupo, del neoliberalismo, ya empezaba a hacer estragos. No 
cumplió. Luego Calderón, dijo que sería el ―Presidente del empleo‖. Y es el presidente campeón del desempleo. 
¿Quién le iba a creer, después de todo eso a doña Josefina? Insistimos pues, no es ella la culpable de su caída, 
sino la marca que representa. 
Una buena noticia para Puebla 

El anuncio hecho por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en Cuyuaco, de brindar 
el apoyo del gobierno estatal a los productores agropecuarios de la entidad, constituye la mejor 
noticia que hayan recibido en los últimos meses. 
Todavía nuestro país tiene a mucha gente que vive de la producción agropecuaria, abandonada desde los 

tiempos de la tecnocracia priista a su suerte. 
Los sectores más pobres de la población son precisamente los campesinos, que para afrontar las más 

elementales necesidades de sus familias se ven obligados a emigrar a las grandes ciudades o a los Estados 
Unidos. 
Los campos han sido abandonados por falta de apoyo para agricultores y ganaderos, eso ha repercutido en 
escasez y carestía de alimentos. Nos hemos vuelto un país dependiente alimentario, que en tiempos normales 
tiene que importar el 56 por ciento de los granos que requiere para alimentar a su población y en tiempos 
difíciles como los actuales, tiene que importar el 75 por ciento de maíz, frijol, arroz y otros granos, de países 
tan distantes como Sudáfrica o Perú. 

El que el jefe del Ejecutivo poblano haya anunciado todo el apoyo de su gobierno a los campesinos, es pues, en 
las condiciones actuales, una gran noticia. Muchos problemas podrían resolverse apoyando firmemente a la 
agricultura y a la ganadería, entre ellos la creación de empleos, el abaratamiento de los alimentos, el 
surgimiento de pequeñas empresas agropecuarias, etcétera. Construir pasos a desnivel, crear hermosos paseos 

urbanos, todo eso es bueno y hasta cierto punto necesario. Pero lo primero es lo primero, y lo es la 
alimentación del pueblo. 
No hay que olvidar la historia. Una de las primeras manifestaciones de repudio al Virreinato fue por la escasez 

de maíz; la carestía de alimentos, una de las más poderosas causas de la Guerra de Independencia y, por la 
misma razón se incendió el país —cien años después— al estallar la Revolución. 
El apoyo al campo, a la producción agropecuaria, debe ser primordial.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/mayo/colum-pulso-230512.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Pues que no. 
Dice el gobernador Rafael Moreno Valle que sus muchachos, es decir, sus colaboradores, no traen más tarea en 

la cabeza que la de desempeñarse al 100 por ciento en el trabajo que se les ha encomendado desde la 

administración pública. 
Con esto asegura que ninguno de ellos, ni Fernando Manzanilla, ni Jorge Aguilar, ni Antonio Gali, ni Amy 
Camacho (más los que se acumulen en el futuro), está metido en ninguna suerte de puja política para 
contender por un cargo de elección popular en el 2013, dígase la presidencia municipal de Puebla. 
"En este momento estamos enfocados a trabajar en la transformación de Puebla y vamos por buen camino", 
subrayó el mandatario ante la pregunta del reportero Cirilo Calderón, que quiso conocer la opinión de Moreno 
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Valle con relación a las especulaciones manifestadas recientemente en el ámbito político. 
"Por supuesto" que todos los funcionarios de su administración están atentos a desarrollar cada uno de los 
programas estatales, "todos están enfocados en eso", abundó como para despejar cualquier clase de duda. 
Que los morenovallistas estén enfocados para trabajar en la transformación del estado no es lo mismo que no 
tener aspiraciones personales. 

Una cosa no necesariamente debe oponerse a la otra. 
El futuro dirá. 
Y para este futuro sólo faltan unos cuantos meses. 
*** 
Donde siguen los mensajes cifrados es en el Instituto Electoral del Estado. 

Ayer, Miguel David Jiménez López volvió a la carga. 
El otrora consejero electoral, hoy convertido en poderoso secretario Ejecutivo, anunció que en caso de 

encontrar irregularidades dentro de la revisión que realizará en el área de fiscalización, presentará las 
denuncias correspondientes. 
Agregó que no será cómplice de las anomalías que pudiera haberse cometido en los últimos seis años desde el 
Consejo General, y luego recordó que mientras fue presidente de la Comisión Administrativa del IEE llevó a 
cabo observaciones que fueron ignoradas por la Contraloría Interna. 
"Eso no volverá a ocurrir", sentenció. 
¿Habrá entendido Jorge Sánchez Morales este segundo mensaje? 

¿Comenzará a comprender que no es un personaje grato para los nuevos dueños del poder en Puebla? 
Si no traduce las señales que le están enviando podría verse envuelto en un lío como el que padeció Víctor 
Manuel Hernández Quintana al frente del Órgano de Fiscalización Superior. 
*** 

Continúan las pláticas de actualización en el Congreso que no están de más para ninguno de los 41 diputados 
locales. 

Esta mañana se desarrollará un taller acerca de "Legislación en materia de trata de personas en México y sus 
implicaciones en las entidades federativas". 
Para el evento se contará con la participación de la Organización Internacional para las Migraciones en México 
(OIM), a través de la especialista en Derecho y Consultora Legal para la OIM México, Eva Reyes, y la 
Coordinadora de la Unidad contra la Trata, Niñez Migrante y Género de la OIM México, Hélene le Goff.  
El propósito del taller es sensibilizar a legisladores y personal del área jurídica del Congreso sobre la 
importancia de emprender reformas legales contra la trata de personas en México y la adecuación legislativa 

estatal. 
La charla salió por iniciativa de las diputadas presidentas de las comisiones de la Familia y de Equidad y 
Género, Ana María Jiménez Ortiz y Zenorina González Ortega, respectivamente. 
Habrá que ir a pasar lista al salón Miguel Hidalgo, de las 09:00 horas, para saber quiénes asisten y quiénes no. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

De la confrontación que ya no fue 
Hace unos días, tras bambalinas, al seno del PRI se vivió un episodio de controversia que puso sobre la mesa la 
posibilidad de salir en público para anunciar el inicio de un proceso de expulsión de todos aquellos militantes 
tricolores que decidieron jugar por un partido diferente en estas elecciones. 
En el contexto de la visita que hicieran Pedro Joaquín Coldwell y Miguel Ángel Osorio Chong a la capital del 
estado, aquel inolvidable viernes 11 de mayo, algunos de los candidatos que postula la alianza PRI-Verde 

metieron presión para tratar de incluir el tema en la agenda inmediata del partido. 
Sin más, querían que el presidente Fernando Morales Martínez diera una conferencia de prensa al siguiente 
lunes para llamar a guillotina a sus (ex)compañeros, y ahí, frente a los representantes de los medios de 
comunicación, cortarles la cabeza. 

La iniciativa, que fue impulsada entre otros por Enrique Doger Guerrero, gozaba de la aceptación de no pocos 
abanderados y estuvo cerca, muy cerca, de ponerse en marcha. 
Qué sucedió entonces. 

Que unos cuantos personajes pensantes intervinieron para hacer ver a los rijosos la inconveniencia de lanzar 
un ataque de esas características, en las actuales condiciones. 
Primero, porque los misiles irían dirigidos principalmente al Partido Nueva Alianza, que recogió una buena 
cantidad de priistas para hacerlos candidatos; y segundo, porque resultaba innecesario emprender una 
expulsión que en los hechos ya se ha dado. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Veamos. 
Confrontar a los abanderados del partido político que se ubica en el último lugar de la intención de voto 
resultaba una tremenda ociosidad. 
Luchar con ellos, tendiendo de frente a peleadores profesionales como Víctor Hugo Islas, por citar tan sólo uno 
de los casos, poco productivo. 

Esa fue una de las razones que llevaron a los inquietos priistas a retirarse del intento. 
La otra fue el tema que se encuentra inscrito en el artículo 63 de los estatutos de su partido. 
Para qué comenzar un proceso de expulsión cuando éste no es necesario, cuando, según ese artículo, los 
priistas que hoy mismo contienden por un partido distinto al PRI, han dejado de ser militantes. 
Bueno, ya ni priistas son. 

Ahora son ex priistas. 
Me explico. 

El artículo 63 de los estatutos tricolores, correspondiente al capítulo de las Obligaciones Partidarias, es claro en 
este sentido. 
Asienta que "Pierde su militancia quien", entre otras cosas, "Ingrese a otro partido político", y/o "Acepte ser 
postulado como candidato por otro partido, salvo en el caso de las coaliciones o alianzas previstas en los 
presentes Estatutos". 
Como el PRI sólo va en alianza con el Partido Verde, la postulación por la vía de cualquier otro instituto político 
lleva a la pérdida inmediata de la militancia. 

Qué significa eso. 
Pues que políticos como Islas, como Enoé González, como Luis Alberto Arriaga, como Darío Carmona, como 
Marcela Jiménez, como Francisco Covarrubias, de Nueva Alianza, y otros como Manuel Bartlett y Alejandro 
Oaxaca, del Movimiento Progresista, ya no son priistas. 

Así de sencillo. 
Por eso también era innecesaria la confrontación. 

En el PRI lo entendieron y le dieron la vuelta a la hoja. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Galería Política /Gustavo Paz) 
 
Bonito color, con intensos tonos cuando faltan ya menos de 40 días para que el primero de julio salgamos 
entusiastas a votar, el tiempo se acorta y las encuestas apenas se mueven, sobre todo el dato del cual 
hablábamos hace una semana, los que no quieren decir por quién van a sufragar pues están indecisos y los 

otros, los que sí saben pero guardan silencio, al fin y al cabo el voto es secreto, en esos dos grupos reside el 
poder y la definición para los próximos seis años. 
Lo que en particular no nos gusta es que los candidatos, de todos los partidos, dicen qué pero no dicen cómo; 
por ejemplo, López Obrador, según las notas periodísticas cuando fue gobernador del Distrito Federal, logró 

crear un millón de empleos, pero no directos, de los que tienen prestaciones y se contabilizan en el IMSS; 
tampoco fueron puestos en la burocracia; todos fueron informales, ambulantes casi en general; De ese tipo, la 
verdad al país no le convienen esos siete millones de empleos; por eso AMLO debería aclarar cómo y de qué 

tipo va a cumplir con los empleos que ha prometido. 
De Gabriel Cuadri estamos de acuerdo, el próximo presidente debería poner en manos de la Secretaría de 
Marina las aduanas, no solamente de los Puertos, también de los aeropuertos y que no pasara ni el aire, todo 
legal, eso se reflejaría en mejores y más empleos de todo tipo, pues se acabaría la competencia desleal que se 
hace en todos los rubros con mercancía de contrabando, sí ya sabemos, de China y de Asia en general. Debería 
revisar el próximo Presidente las prácticas dumping. 

Los cuatro nos podrían explicar cómo van a mantener a raya al Narcotráfico, vemos cómo en un país de Asia 
tres mexicanos, oriundos de Sinaloa, son sentenciados a morir ahorcados por estar supuestamente coludidos 
con la fabricación de drogas; mientras aquí miles de jóvenes y gente de todas las edades se ve involucrada 
directa o indirectamente con las drogas y sus nefastos efectos; inocentes asesinados; en general la codicia que 

nace de tener dinero fácil y a veces no tanto, ha llevado a México a enfrentar esta guerra que debe parar, pero 
nos deben decir qué van a hacer para ello; sobre todo, si ahora van a atacar a esos cárteles en sus 
propiedades y el lavado de dinero o van a consentirlo, por ejemplo. 

Es excelente la idea de Peña Nieto de hacer un programa para reparar y reconstruir escuelas, pues en verdad 
hay lugares donde no se puede dar crédito a los sitios que usan los niños y jóvenes para medio aprender, pero 
necesitamos conocer qué se va a hacer por otro renglón igualmente importante que es la calidad educativa, la 
capacitación y preparación para los maestros y el crecimiento en ese tema. 
Sobre la pobreza todos han hablado, pero es necesario saber las estrategias pues no es lo mismo crear 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 28 

infraestructura, carreteras, puertos, aeropuertos, facilitar la inversión nacional y la extranjera para crear 
empleos, que crear más programas para que el gobierno entregue dinero a gente con muchas necesidades sin 
tomar en cuenta otras realidades. 
Los candidatos deberían hablarnos de sus estrategias de comercio, de Pemex, de los metales y las otras 
materias primas renovables o no que ayudan tanto a la economía y a la creación de empleos. 

En esta recta final, los cuatro aspirantes nos deberían hablar también sobre el papel que van a jugar los 
diputados y senadores de sus partidos y qué van a hacer con los de oposición. 
No podemos dejar de analizar las marchas del fin de semana, en donde incomprensiblemente los alumnos de la 
IBERO que convocaron a la marcha contra las televisoras y Peña Nieto, ahora se deslinden y traten de esconder 
la mano; ¿hay amenazas de expulsión o qué ocurre? 

Desde esta butaca podemos ver que miles de personas dijeron un No rotundo al PRI y al Partido Verde para el 
1 de julio, no toda la gente está a favor del aspirante tricolor, pero atrás de él hay muchas mujeres a quienes 

el candidato les arranca suspiros y van a sufragar felices y son muchas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Comicios caciquiles  
En el distrito electoral de Huauchinango la cosa está que arde; las descalificaciones y mensajes cifrados entre 
los grupos caciquiles están a la orden del día y, en buena medida, por el aparente viraje de Casa Puebla de 

retirarle el apoyo al panista Carlos Martínez Amador y concederlo a la priista Laura Guadalupe Vargas Vargas, 
hija del titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado.  
Aunque tres encuestas ubican al Partido Acción Nacional por arriba del Revolucionario Institucional - la del 

CISO e Indicadores S.C. con una diferencia de 8 puntos y otra del gobierno estatal de 5 puntos-, las campañas 
negras y una que otra acusación fundada pudieran definir los resultados en esa región serrana.  
Por ejemplo, las quejas en contra de Omar Martínez Amador, hermano de Carlos, por utilizar su encargo de 

presidente municipal para hostigar a los seguidores de Guadalupe Vargas, van en aumento.  
Cuentan que estas mañas electoreras tienen que ver con el retiro de placas a automovilistas, infracciones a 
camioneros o amenazas a taxistas de ser reubicados por parte de agentes de Vialidad Municipal a aquellos que 
han decidido lucir pegotes a favor de la priista.  
Las mismas molestias se registran en los comercios, cuyos titulares han permitido la pinta de bardas 
promocionando a la aspirante priista; a ellos se les amenaza con el retiro de sus licencias de funcionamiento.  
*** 

Como buen padre, dicen que Ardelio Vargas, se ha comunicado directamente con el edil para pedirle que le 
baje a su relajo y permita una contienda de altura en la que tenga juego su hija, mientras que otros personeros 
y sobrinos del secretario, de nombres Nicéforo García Vargas y Benito Vargas Ramírez han hecho lo propio con 
alcaldes de la región, solo que además les recomiendan tener cuidado con sus cuentas públicas.  

Nicéforo y Benito contendieron por el Partido del Trabajo en 2010 por las presidencias de Pantepec y Xicotepec, 
respectivamente.  
En esta pugna de dimes y diretes, también salen a flote señalamientos, que seguramente serán rechazados, 

sobre el presunto cobro de favores que estaría haciendo Ardelio a los adinerados de la región que en el pasado 
reciente fueron víctimas de privación ilegal de su libertad y que, por supuesto, hubiesen sido apoyados por las 
fuerzas de seguridad en su rescate.  
La petición, se entiende en dos sentidos, apoyar a Guadalupe o de plano no respaldar a Carlos.  
*** 
Hay que decir que a este reportero llegó información que pudiera utilizarse para desacreditar al candidato 

panista si pretende jugarle a la guerra sucia. Una de ellas tiene que ver con el manejo de sus dineros en tres 
cuentas bancarias, dos de Bancomer y una más de Banamex donde manejaría recursos millonarios.  
La intención sería exhibir la forma en que la dinastía de los amador, encabezada por Alberto Amador Leal, tres 
veces diputado federal y dos local, ha amasado una fortuna a costa del poder.  

*** 
La candidata presidencial del Partido Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, regresará a suelo poblano 
después de 65 días de haber arrancado simbólicamente su campaña en el municipio de Teziutlán.  

Aunque la agenda no ha terminado der amarrarse, será el 3 de junio cuando la abanderada albiazul retorne a 
Puebla, uno de los cinco estados que, por su número de votantes, serán determinantes para el resultado 
electoral y en donde la ventaja albiazul sobre el PRI se ha pulverizado.  
Hasta ayer el único punto amarrado de la gira presidenciable está relacionado con un encuentro con 
empresarios.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Nos leemos el miércoles próximo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

(La Caja de Cristal/Jorge Machuca) 
 
Opacidad en campaña 

En memoria de Marco Antonio Ávila García. D.E.P. 
En esta etapa de campaña electoral, una de las discusiones entre estudiosos de la transparencia, analistas y 
observadores del proselitismo que hacen los aspirantes tanto a la Presidencia de la República, como a ocupar 
espacios en el Congreso de la Unión y en diversas gubernaturas, alcaldías y Congresos locales, es la opacidad 

que priva en el gasto. Es un mal endémico. 
Acusaciones van y vienen sin que en realidad vaya a pasar algo que preocupe a los partidos; uno de los casos 
más recientes, se registró la semana pasada, cuando el Partido Acción Nacional reiteró su acusación en contra 

del Revolucionario Institucional por haber rebasado por mucho el tope de campaña, ya que su candidato es 
usuario frecuente de aviones y helicópteros rentados para recorrer México, aunado a su gasto notable en 
publicidad, tanto estática como en camiones de pasajeros en todo el país, que no se equipara en nada a la 
presencia de los otros tres candidatos a gobernarnos a partir de diciembre. El hecho ya había sido señalado 
antes por el PRD. 
Y aunque el caso está en manos de la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral que concluirá su 
labor hasta enero de 2013, más allá del intercambio de imputaciones, el tema de fondo es que muchas de 

éstas no causarán sanciones severas a los partidos; el problema es que en la reforma electoral se soslayó el 
imponer castigos estrictos a los institutos políticos que rebasen el límite de gastos de campaña, como por 
ejemplo la pérdida de su registro y la pérdida del cargo de sus candidatos en caso de ganar. Eso sí que 

preocuparía a los aspirantes. 
Por su parte muchos candidatos se quejan de que los topes de los gastos de campaña son tan bajos, que casi 
no hay alguien que no los rebase con la mano en la cintura; el asunto urgente es contar con una verdadera 

reforma electoral que permita transparentar los gastos de campaña en un lapso corto y a la vista de todos.  
PUBLICIDAD OFICIAL, USO Y ABUSO 
Otra de las áreas más opacas de las finanzas gubernamentales, son los gastos en publicidad oficial, hecho que 
ha sido documentado detalladamente en prolijos análisis hechos por organizaciones como Fundar 
(http://fundar.org.mx) y Artículo 19 (http://www.articulo19.org). 
A raíz de eso, investigadores y asociaciones de todo el país, han solicitado a los candidatos a la presidencia 
tomar el asunto y regular, de una buena vez, la publicidad oficial para evitar favorecer intereses privados "en 

lugar de informar a los mexicanos sobre sus deberes y derechos, así como las decisiones que atañen su vida"; 
por ende se pide a los aspirantes a la Presidencia: 
1. Garantizar la transparencia y el fácil acceso a toda información relacionada con la utilización de los recursos 
públicos destinados a publicidad oficial. Los gobiernos deben publicar información desglosada de estos gastos e 

indicar el monto, el proveedor, el tipo de medio, el concepto, la campaña, el contrato y la factura. 
2. Impulsar desde el Poder Ejecutivo una ley que regule la producción, asignación, distribución, contratación y 
contenidos de la publicidad oficial. Esta ley deberá apegarse a los ocho principios publicados por la Relatora 

Especial para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y el Relator 
Especial de las Naciones Unidas para la Libertad de Opinión y Expresión en 2011. Los criterios que promueven 
estas instancias internacionales son: establecer leyes especiales, claras y precisas; definir objetivos legítimos 
de la publicidad oficial; detallar criterios de distribución de la pauta estatal; determinar una planificación 
adecuada; aclarar mecanismos de contratación abiertos, transparentes y no discriminatorios; promover la 
transparencia y el acceso a la información, y establecer un control externo de la asignación publicitaria así 

como sanciones adecuadas. 
*Representante de México Infórmate en Puebla 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3144.htm 

 

 
 
(Mirador/ Andrés Herrera Ruiz ) 
 
*Diputados ahora si ven que aumenta delincuencia  
*Javier Lozano Alarcón un completo desconocido  
Para sorpresa que dieron los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública en el Congreso local, al 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3144.htm
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expresar que urge tomar acciones conjuntas con las Secretarías de Seguridad Pública del estado y del 
municipio.  
Ahora sí, nuestros legisladores ven que aumenta el índice de delincuencia en la ciudad e interior del estado. Por 
eso ayer inmediatamente que instalaron esta Comisión, a los diputados se les encendió el foco y aprobaron 
"invitar" al Secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado; al Secretario del Consejo Estatal 

de Seguridad Pública del Estado, Mauricio Tornero Salinas y al Secretario de Seguridad Pública y Transito del 
Municipio de Puebla, Amadeo Felipe Lara Terrón, para que acudan al seno de la Comisión en el mes de junio.  
Esta "invitación" se suma a muchas otras que les han hecho otros diputados a los mismos funcionarios, para 
que acudan o "por lo menos", envíe un informe de los avances en materia de seguridad pública.  
Hay que recordar, que el Poder Legislativo está facultado no para "invitar" a Ardelio Vargas Fosado, sino 

ordenar que comparezca ante el Pleno de Diputados para dé a conocer que estrategias está aplicando en contra 
del crimen organizado y el narcotráfico, así como secuestro y robos o asaltos. Pero en fin, que sea la 

"invitación".  
Según los legisladores, el propósito de la reunión será evaluar los programas y las acciones que están llevando 
a cabo las dependencias estatales y municipales, contra la delincuencia organizada para garantizar la seguridad 
de los poblanos. ¿Hasta ahora?  
Por ahí anda volando el Punto de Acuerdo enviado por el diputado José Juan Espinosa Torres del Partido 
Movimiento Ciudadano, para exhortar al Ejecutivo Estatal a realizar las gestiones necesarias para la creación de 
la Policía Forestal contra la tala ilegal y el tráfico clandestino de madera. ¡Sabe usted cuando será?. Nunca. Hay 

verdaderas mafias allá en los montes coludidos con el gobierno del Estado para que se les deje arrasar con 
bosques para la riqueza de las madereras.  
Tan solo hay que ir por la sierra norte y se encuentran grupos de personas armadas que vigilan mientras 
funciona la tala.  

A ver quien se les pone. Así que dos aspectos:  
Primero, hay que ver si acepta Ardelio Vagas Fosado "la invitación" y las cifras maquilladas que dé a los 

diputados.  
Segunda: el Punto de Acuerdo, seguirá volando.LA MEJOR ENCUESTA sin querer, la entrevista que le hice no 
hace mucho al creído candidato a Senador por el Partido Acción Nacional (el peor que han tenido), Javier 
Lozano Alarcón, me sirvió para medir el grado de popularidad de este político que se la vive en la ciudad de 
México.  
Para empezar, me hizo esperar unos diez minutos, mientras platicaba con unas personas. Durante este tiempo, 
pude ver a la gente que pasaba junto a su mesa, en las afueras del hotel Royalty.  

Nadie, absolutamente nadie, se detenía para saludarlo. El trataba de encontrar a alguien conocido y volteaba 
hacia un lado y otro. No se le acercaban. Solo unas dos o tres mujeres a las que había citado a tomarse un café 
para platicar.  
Fuera de ahí, un pleno desconocido.  

Esta es una buena forma de saber, quien es quién.  
Siente usted, amable lector, a dos o tres políticos en distintas mesas, de aquellos que alardean tener mucha 
popularidad y vea usted quien o cuantas personas los reconoce para saludarlos.  

Esta es la fama del hablador Javier Lozano Alarcón.  
Solo viene a ruedas de prensa para alardear y retar a sus adversarios. Inmediatamente regresa a su residencia 
en el Pedregal de la ciudad de México. Qué campaña, ni qué campaña.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Sé lo que hicieron en esta elección, morenovallistas 

A ver, a ver, ¿Cómo está eso de que los morenovallistas están en un proceso de deslinde de responsabilidades 
ante la eventual derrota de Josefina Vázquez Mota y el PAN en las elecciones federales del 2012?. 
Los argumentos que emplean es que el gobernador Rafael Moreno Valle no tiene las manos metidas en el 
proceso y, por ende, el grupo panista, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, pagará el costo de la derrota. 
Lo cierto es que por donde se analice, el gobierno morenovallista no sólo tiene las manos metidas en la 
campaña blanquiazul, sino también los pies y la cabeza. 

Para empezar, ocho de los 16 candidatos presumen responder a los intereses del grupo gobernante en Puebla. 
Los abanderados de la capital, Néstor Gordillo por el distrito 12 y Blanca Jiménez por el noveno, disponen para 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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sus gastos alrededor de 1.5 millones de pesos. ¿De dónde salió el dinero si el CEN del PAN no ha liberado las 
partidas? 
El senador panista Alberto Villarreal fue nombrado durante el arranque de la campaña como el coordinador de 
los intereses de Josefina Vázquez Mota en Puebla, pero apenas comenzó a pedir los registros de militantes y se 
prendieron los ―focos rojos‖. 

Su acción fue interpretada como la avanzada del gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, para el 2018 y 
comenzaron las presiones desde Puebla para dejarlo fuera. En efecto, arribó Germán Tena, uno de los 
operadores de la campaña de Cocoa Calderón en Michoacán y muy cercano al grupo poblano que respaldó a la 
hermana del Presidente de la República y que coordinó Eukid Castañón. 
Ahora, Eukid y Tena, definen la estrategia de acción electoral para el próximo 1 de julio en el estado, 

uniforman lemas de campaña ―Para seguir transformando Puebla‖, evalúan la campaña de sus candidatos y 
establecen criterios políticos. 

Está claro que el morenovallismo, por más que intente deslindarse ya de una eventual derrota para endosar 
culpas a los panistas poblanos, difícilmente lo podrá evitar. 
Y es que no hay forma de vender después en el PAN que ellos nunca perdieron y que requieren controlar al 
partido en Puebla, pues les recriminarán que admitir que estuvieron al margen significa que no habría apoyo en 
el futuro. 
Estas divisiones que seguro notará el próximo 3 de junio la candidata Josefina Vázquez Mota en su visita a 
Puebla tienen a la deriva a su campaña. 

No ganar el estado e incluso contribuir a una baja votación podría generar que incluso la pieza clave del 
gobernador para San Lázaro, Eukid Castañón, tampoco se convierta en legislador plurinominal. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8438&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Las “razones” de Figueroa Souquet  

Decidido, el Subsecretario de Planeación, Evaluación e Innovación Educativa de la SEP poblana, Francisco 
Figueroa, se acercó a la mesa en donde el que esto escribe desayunaba. 
Llegó de la calle, no de dentro del establecimiento, a intentar explicar su versión sobre lo aquí publicado el 
pasado lunes. 
Lacónico, serio, hasta con un aire teatral, preguntó por mí. 
Se presentó: ―Soy Francisco Figueroa Souquet‖-dijo con voz forzada, ensayando un tono extraño que pretendía 
tal vez esconder su evidente nerviosismo, pero que al final tuvo inclusive algunos tintes de comicidad. 

Preguntó si se podía sentar: la respuesta era obvia. 
Preguntó si podía pedir un café: más obviedades. 
Y de ahí, a poner en práctica el eterno vicio que tienen algunos servidores públicos de intentar, por la vía que 
sea, de explicar lo inexplicable. 

―Tu nota está llena de imprecisiones‖-me dijo. 
―No, no fue una nota, es una columna y está basada en un documento oficial expedido en el 2009 por la 
Comisión de Derechos Humanos del estado de Sonora‖-contesté divertido. 

―Es que, yo no recuerdo que haya habido muertos en los hechos del Penal de Agua Prieta‖- atajó. 
―Sí los hubo, fueron dos internos que perdieron la vida por las lesiones provocadas por la excesiva violencia con 
la que personal de seguridad del centro disolvieron un riña. Cheque la recomendación, ahí viene todo‖.-
respondí. 
―Ah, sí, ya me acordé, pero no murieron ahí en el penal ¿verdad?‖- justificó. 
―No, dos días después, en un hospital, pero por las lesiones provocadas al interior del Cereso‖.- dije un poco 

desesperado de ver  cómo se enfriaba mi desayuno. 
―¿Será real que a este cuate se le olvidaron ya dos muertitos o de plano se está haciendo como El Tío Lolo?- 
pensé. 
―Mmm, está bien, pero déjeme decirle que la propia Comisión de Derechos Humanos de Sonora reconoció 

siempre mi trabajo al frente de la Seguridad Pública de ese estado‖-se defendió de inmediato. 
―Pues la verdad no parece, le emite una recomendación en donde sugiere que es cómplice de encubrir delitos 
como Abuso de Autoridad, Incumplimiento de un Deber Legal, Lesiones Intencionales, además no se le olviden 

los dos muertos‖- contesté. 
Acorralado por los cuestionamientos sólo atinó a decir: 
―La recomendación fue un asunto acordado entre la Comisión y un servidor para obligar a otras instancias a 
que hicieran su trabajo. Yo me tenía que sacrificar para que se hiciera justicia‖-respondió convencido. 
Ahí fue entonces cuando me di cuenta que estaba frente a un sujeto, digamos, sumamente peculiar. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8438&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8419%3Auna-fichita-en-la-sep&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8419%3Auna-fichita-en-la-sep&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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―¿Cómo?‖- pregunté en estado de shock. 
―¿Usted acordó que de manera intencional se le emitiera una recomendación presumiendo su colusión en la 
comisión de delitos graves, con muertos de por medio, con la consecuente mancha permanente a su historial 
como funcionario público?‖ 
―Sí, claro que sí‖- me dijo convencido. 

¿Qué decir ante semejante respuesta? 
¿Qué argumentos ensayar ante la teoría del supuesto martirologio que ensaya un funcionario público que 
asegura haber sacrificado su prestigio y su futuro para inculparse en posibles delitos que no cometió en aras de 
facilitar la impartición de justicia? 
Por Dios. 

¿Estaremos realmente frente a uno de esos héroes anónimos que en la actualidad se cuentan con los dedos de 
la mano y que no dudan en inmolarse por el bien común? 

¿Seremos realmente tan suertudos los poblanos de poder contar ahora con un individuo con estas 
características? 
De ser afirmativa la respuesta podríamos considerarnos como una especie de ―pueblo elegido‖. 
¿Será que no todo está perdido, que hay esperanza? 
Por favor. 
Ya al final de la insufrible plática, Figueroa Souquet me confesó lo que más le había dolido de la columna de 
marras: 

―Es que me dijo pillo‖-acusó. 
―Falso, no utilicé nunca esa palabra. Se me hace que no la leyó y que nada más se la platicaron‖- le respondí. 
―Bueno, bueno, me dijo ´fichita´‖- reviró en un tono que me hizo recordar al que utilizó Labastida Ochoa en 
aquel debate presidencial del 2000. 

―No es lo mismo‖-reviré. 
―Claro que sí‖-neceó. 

―No son ni siquiera parecidos‖-argumenté. 
Y para muestra, un botón. 
Esta humilde columna, siempre preocupada por fomentar el uso correcto de los términos de nuestro idioma, 
demuestra a continuación, con hechos contundentes, que no todas las ―fichas‖ tienen una connotación 
negativa. 
Mire a continuación estas fichas. 

 
Por cierto, sigo esperando la tan cacareada carta aclaratoria. 

Me muero de ganas de leer más argumentos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8439&Itemid=71 

 

 
 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8439&Itemid=71
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Y el Canal de las Estrellas Devoró a los Activistas  
El desencuentro de Enrique Peña Nieto con estudiante de la Ibero fue considerado en el Cuarto de Guerra del 
candidato como una auténtica catástrofe, peor aún que el error de diciembre que tuvo como sede la FIL de 

Guadalajara, cuando el priísta confundió a Carlos Fuentes con Enrique Krauze. 
Sin embargo, como en todas las crisis, las oportunidades no escasearon. 
Y es que el equipo de Peña, que ha demostrado en los hechos tener una gran capacidad de reacción, armó un 
spot muy puntual sobre el escándalo de la Ibero. 
Y más: maquiló un decálogo interesante —aunque hay quienes lo califican de inocuo e inicuo— sobre temas que 

poco han tratado los candidatos. 
En ese Cuarto de Guerra las cosas se ven con calma pero con una evidente tensión. 

Los pronósticos sobre el movimiento de los 132 es que pase de un delirante crecimiento a un pasmo singular. 
Las vacaciones escolares y la marcada ingenuidad de los universitarios son dos factores que podrían decantar la 
revuelta. 
Ayer mismo fuimos testigos de que el candor no es un buen compañero de la rebeldía. 
Los jóvenes que acudieron a la Casa del Lobo —Televisa— a una entrevista con Loret de Mola fueron 
prácticamente barridos por el patético émulo de Michael Moore. 
Lejos de enfrentar al monstruo con lanzas y mentadas, los estudiantes de la Ibero cayeron en lugares comunes 

y generalidades. 
Si tan solo hubiesen recordado los principales puntos de la marcha del viernes de otra cosa estaríamos 
hablando. 
No hubo un señalamiento eficaz, algo que pusiera a temblar al lobo. 

En consecuencia: Loret se los comió y no dejó ni los zapatos de recuerdo. 
Un detalle: llamarle ―maestro‖ a López Dóriga evidenció el tamaño de la derrota. 

Sólo faltó que los púberes alumnos le pidieran un autógrafo a Loret. 
Hoy, sin embargo, los jóvenes mostrarán el músculo con la marcha convocada y empezarán para ellos los días 
tortuosos. 
Y es que tendrán que armar con seriedad y disciplina un movimiento en forma, un discurso coherente, un 
programa de acciones y una ruta crítica de aquí a los comicios. 
Y eso implica riesgos, privaciones, desveladas, golpes y vigilias. 
Un movimiento se construye con sangre, sudor y lágrimas. 

El happening está bien para los fines de semana. 
Y esto es algo serio. 
Demasiado serio. 
***¿Quién iba a decirlo? 

La sección más hilarante y delirante de las mesas de comentaristas de la radio nacional es nada menos que la 
que creó Adela Micha en su noticiero vespertino de Grupo Imagen. 
Vea el lector: 

Los polemistas son Jesús Murillo Karam, Juan Ignacio Zavala y Federico Arreola. 
Toda una bomba. 
Y es que Arreola barre con todo ante el enojo inteligente del cuñado del presidente Calderón. 
La Micha, con humor y tolerancia, admite que Arreola se burle de Televisa, de López Dóriga, de Ciro Gómez 
Leyva y de Carlos Marín. 
Ayer los escuché extasiado. 

Iba a una comida y llegué tarde porque la discusión me sedujo. 
Nada que ver con la mesa que Aristegui tiene con los coordinadores de campaña del PRI, el PAN y las 
Izquierdas. 
Aquí hay sabor, ironías, golpes bajos y aullidos. 
La Escuela Poblana que Demolió Bartlett. Pepe Momoxpan nos recordó en un escrito una de las muchas 

infamias cometidas por Manuel Batman Díaz a su paso por Ciudad Gótica. 
No tiene pierde: 

―El 3 de agosto de 1994 padres de familia y maestros fueron notificados de que debían abandonar la escuela, 
puesto que iba a ser demolida para que ésta área se incluyera en el polo de desarrollo del centro histórico. Es 
decir interfería con el Programa de Desarrollo Regional Angelópolis.Manuel Bartlett pretendía vendérselos a 
grandes consocios e inmobiliarios, el objetivo era crear hoteles de lujo -como el Holiday Inn-, centros 
comerciales -como el centro comercial Paseo de San Francisco-. En su visión neoliberal y siendo conocedor de 
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como se hacen los negocios consideró que la escuela entorpecería sus intereses y que le causarían una 
minusvalía al proyecto. Jamás contempló que la Federica M. Bonilla era una escuela con una buena planta de 
docentes, excelentes instalaciones, además de que en ella se brindaba una buena educación. Todo ello la hacía 
una escuela de mejor calidad en la zona. En la escuela estaban inscritos 480 alumnos, durante el ciclo escolar 
1993-1994, en ella se impartían clase de nivel primaria (turno matutino, vespertino y nocturno) secundaria 

(vespertina) y preparatoria (vespertina).―Tanto alumnos como maestros y padres de familia padecieron esta 
situación debido a que, no quisieron reubicar la escuela. Ni siquiera fueron capaces de construirla en otro lugar, 
hubo una insensibilidad a la educación popular. La única salida que dio el gobierno fue reubicar a estudiantes y 
maestros, situación que generó un sobre cupo en escuelas como Himno Nacional (ubicada en la 4 norte entre 6 
y 8 poniente) y la José María Lafragua (que se encuentra en la 2 sur entre la 5 y 7 oriente). La demolición de la 

escuela afectó a terceros, pues el sobre cupo en las escuelas hace que la atención hacia los alumnos se vea 
mermada.Aquí algunos de los artículos sobre el caso, estos han sido tomados del periódico Síntesis del año 

1994. 
―Los padres de familia pensaron en protestar ante la Comisión de los Derechos Humanos de las Naciones 
Unidas, por este atropello. 
―Finalmente las clases se suspendieron el 14 de septiembre de 1994. Aquí algunas imágenes del desalojo. 
Tomadas por Pepe Momoxpan, quien se sumó a la defensa contra el desalojo. 
―A 18 años de la demolición de la escuela Federica M. Bonilla el inmueble sigue sin ser utilizado‖. 
El Cinismo de Alejandro Oaxaca. Don Ignacio de la Torre nos ilumina ahora con una historia de la picaresca 

poblana: ―Hasta con la cubeta los críticos del PAN le han tundido a la diputada federal Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, por estar dobletando, entre San Lázaro y su campaña al Senado, pero es de llamar la atención que casi 
ningún medio de comunicación haya volteado la mirada hacia el diputado local del PRI Alejandro Oaxaca 
Carreón, que al mismo tiempo es candidato a diputado federal  por la izquierda, lo que es doblemente 

condenable.―Cuántas veces habremos leído o escuchado la referencia hacia algún conocido: fulano de tal pega 
con la izquierda, pero cobra con la derecha, a manera de burla o ironía, pues hoy en Puebla eso se ha 

convertido en una brutal y esquizofrénica realidad.―El inefable diputado Oaxaquita cobra como priísta su dieta, 
que consistente en un jugoso salario, además de un generoso presupuesto  en efectivo para gestión 
parlamentaria, recursos que se destinan íntegros para su campaña electoral como diputado federal por la 
izquierda. ¿Qué bonito verdad?―No cabe duda de que Kaffka goza de cabal salud. ―Una prueba viviente de su 
obra, vive, cobra, camina y se pasea por los pasillos del palacio Legislativo en Puebla. 
―Que Monsieur Bartlettt lo redima‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4048 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
La campaña sin candidata 
Contradictoria la campaña del Partido Acción Nacional que busca repetir por un tercer periodo como inquilino en 

la residencia de Los Pinos. 
Esconde literalmente a su candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota en sus nuevos mensajes televisivos, 
pero muestra con insistencia al adversario y objeto de sus desvelos, el priista Enrique Peña Nieto. 
La narrativa visual del nuevo spot disimula literalmente a la correligionaria de Felipe Calderón, pero exalta la 
emoción con imágenes de una familia de clase popular en medio de una circunstancia aspiracional. 
http://www.youtube.com/watch?v=9E7Lbt3RGsc&feature=player_embedded 
Fueron suficientes dos segundos en dos escenas de entre una multitud en donde se distingue la candidata. Nada 

más: se acabó el lema de campaña ―diferente‖ expresada por la propia Vázquez Mota y su voz agotada, con 
desánimo.  
La lógica de los consultores en comunicación política parece repetir la receta de esfuerzos en otras latitudes por 
impulsar figuras impopulares y con una imagen desgastada frente al electorado como fue el ultraconservador 

Partido Popular en España y su candidato Mariano Rajoy en 2011. 
http://www.youtube.com/watch?v=IHsxaD68n-Q&feature=player_embedded 

El dato puede ser menor, pero contrasta con la campaña en la que el Partido Acción Nacional ha dedicado 
tiempo aire en las televisoras de este país en la llamada campaña ―Peña no cumple‖, que pretende exhibir 
inconsistencias del priista como gobernador en el Estado de México. 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=9ItKWRA22bs 
Si hemos de atenernos a un marco referencial, tendrían que ser citados los conceptos del consultor Javier 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4048
http://www.youtube.com/watch?v=9E7Lbt3RGsc&feature=player_embedded
http://www.youtube.com/watch?v=IHsxaD68n-Q&feature=player_embedded
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=9ItKWRA22bs
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Sánchez Galicia en el libro La gestión del disenso. La comunicación gubernamental en problemas (editorial La 
Crujía, Buenos Aires, Argentina). 
―…la imagen televisual responde a la exaltación y creación de valores sociales y culturales para estimular las 
reacciones del público (…) su discurso crea una representación de la realidad que forma imágenes y 
estereotipos‖ escribe en el ensayo Dios en el poder. Una conversación telefónica: del escándalo mediático al 

equilibrio político.  
O lo que es lo mismo, la campaña de exaltación de la figura de Enrique Peña Nieto aunque haya sido en el 
terreno negativo ha corrido a cuenta de sus detractores, fundamentalmente en el PAN que ahora decide 
esconder a su candidata presidencial. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Caballo que alcanza… 
A ciencia cierta no sé si el candidato de la coalición de izquierda podrá, en los 38 días que a partir de 
este miércoles restan para la elección presidencial, empatar al puntero de las encuestas —el priísta 
Enrique Peña Nieto—. Pero de lo que sí estoy seguro es que Andrés Manuel López Obrador ha 
comenzado a capitalizar el voto de los indecisos y de aquellos que no quieren el regreso del PRI a Los 
Pinos, entre quienes hay que incluir a miles de decepcionados con los pobres resultados de los 

gobiernos del PAN a nivel federal y estatal. 

De lo que también estoy seguro es que si Peña Nieto no quiere seguir perdiendo puntos ni 
comprometer la ventaja que todavía le dan las encuestas, entonces necesita ser más persuasivo entre los 
jóvenes —que representan el 22% del electorado— y definir, sin ambages ni medias tintas, su posición 
frente a los poderes fácticos de este país. 
Si el abanderado priísta no se deslinda con claridad de actores u organizaciones que personifican el 
viejo sistema y lo más rancio del PRI —como Elba Esther Gordillo y su cacicazgo en el SNTE; Carlos 

Romero Deschamps y Napoleón Gómez Urrutia, con sus grotescas y mal habidas fortunas como líderes 
petrolero y minero, respectivamente; el duopolio de Televisa y TV Azteca; y los corruptos ex gobernadores 
Ulises Ruiz Ortiz, de Oaxaca, Mario Marín Torres, de Puebla, y Humberto Moreira Valdés, de Coahuila—, 
corre el riesgo de que las manifestaciones de rechazo se le multipliquen. 
Las marchas universitarias de repudio al PRI y Peña Nieto en el Distrito Federal y otras ciudades del país 
tienen un componente que el ex gobernador mexiquense y sus asesores no pueden ignorar: son un 
“ya basta” a la impunidad, al cinismo, al despilfarro y la manipulación de partidos y medios de 

comunicación; un ―estamos hasta la madre‖ de políticos y gobernantes corruptos, ineficientes, cómplices y 

derrochadores; un grito desesperado de quienes ya no queremos más de lo mismo ni candidatos 
hipócritas, mentirosos, incoherentes y simuladores. 
Si Peña Nieto no lo entiende así y recurre a expresiones descalificadoras como las utilizadas por el 
dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, en contra de estudiantes de la Universidad 
Iberoamericana, lo más probable es que su cómoda y publicitada ventaja en las encuestas se le 

escape como agua entre las manos. 
Los doce millones de electores de entre 18 y 30 años pueden marcar la diferencia conforme se acorte 
la distancia que separa al priísta de su más cercano contendiente: el candidato de la coalición Movimiento 
Progresista integrada por el PRD, el PT y el PMC, quien a estas alturas de la campaña se muestra como 
el abanderado que mejor se ha identificado con los estudiantes universitarios. 
El desánimo que priva entre los jóvenes ante la falta de representatividad de los partidos políticos y 
el desgastado sistema de instituciones en México necesita expresarse de alguna manera, y qué bueno que lo 

haga en la actual coyuntura electoral y en marchas callejeras hasta ahora pacíficas. 

Un hecho innegable que ya reflejan algunos estudios demoscópicos es que el candidato de las izquierdas ha 
venido aumentando su intención de voto entre los electores jóvenes, muchos de los cuales carecen de 
antecedentes sobre cómo el PRI gobernó el país antes del 2000, cuando se dio la alternancia en la presidencia 
de la República. 
De los 12 millones de electores jóvenes, casi la mitad tendrán la oportunidad de elegir por primera 
vez a un candidato presidencial, y eso puede hacer la diferencia entre el regreso del PRI con Peña Nieto o el 

viraje hacia un cambio de régimen y sistema. 
Excluyo a la candidata panista por una cuestión de fondo: Josefina Vázquez Mota personifica la 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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continuidad de las dos últimas administraciones panistas, de la fallida estrategia de Fox y Calderón por 
lograr altas tasas de crecimiento y empleo, y la incapacidad de los gobernantes del PAN para cambiar al 
viejo y anquilosado régimen priísta por otro diferente y mejor. 
Josefina tiene poco que presumir a los jóvenes, sobre todo a aquellos que votarán por primera vez el 1 de 
julio y que no tienen antecedentes acerca de cómo gobernó el PRI; y sí, en cambio, de los yerros y pifias de 

los gobiernos panistas, de los cuales —por cierto— formó parte como secretaria de Estado en ambos 
gabinetes. 
*** 
Simón dice: ―La peor decisión es la indecisión.‖ 
Benjamin Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Guillermo Nares Rodríguez) 
 

Apuesta mediática en entredicho  
Las campañas presidenciales han cerrado muy rápidamente la fase del pos-debate. Uno de los 
saldos, irreversibles en la política mexicana, acaso el más importante en el largo plazo de nuestra 
accidentada democracia, es la perdida de la hegemonía del espacio mediático para el candidato 
Enrique Peña Nieto.  
A contrapelo de la democracia, que exige como requisito indispensable, acceso a diversas fuentes de 
información, en nuestro país los actores políticos que emergieron en espacios locales y federales en la larga 

transición, excluyeron de la agenda la democratización de los medios de comunicación, los cuales, una vez 
desatados los nudos gordianos con el régimen de partido hegemónico, se instalaron en la arena política con 

una extraordinaria capacidad de interlocución. Su poder (en esferas locales y federales) creció 
inconmensurablemente. Se fortalecieron como fuentes monopólicas de información. 
La elección presidencial del 2006 consolidó el tan denunciado poder fáctico adquirido. Ha sido una de las 
anomalías de la pretendida democracia mexicana. Los saldos son negativos porque –para nadie es un secreto- 
han utilizado una concesión gubernamental de interés público para mantener cotos de interés privado. 

Tampoco es desconocido que en la actual coyuntura forman parte de la coalición de intereses que se ha 
alineado en torno al candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional. Nada extraordinario si no 
ocurriera que, por ejemplo, las empresas televisoras forman un monopolio de información que transmite en su 
interés, que ocultan, propaga una sola versión, niega acceso a voces diversas, sataniza, excluye, amedrenta, 
lincha mediáticamente a sus adversarios, es omisa con los grandes problemas y convierte el contexto mexicano 
en un mundo feliz. En suma, se han encargado de darle vitalidad en la esfera mediática a los peores rasgos del 

autoritarismo mexicano. 
La emergencia de las redes sociales acabó con esta etapa pos-transicional del manejo unilateral de la 

información. Si en un principio la internet -sus medios interactivos- fue escaparate de catarsis social, 
francamente espeluznante por el tipo de comentarios, amenazas e injurias que se propagaron, muy pronto se 
ha convertido en un medio de información y comunicación al margen y muy a pesar de las ―tradicionales‖ 
empresas de la comunicación. A través de las redes sociales los que no tenían voz adquirieron incluso el 
derecho de réplica; la red cibernética informa al momento y de modo múltiple, diverso; permite contrastar 

información, analizar y debatir. Sus alcances se han repotenciado en México en los últimos diez años por una 
simple y sencilla razón: el monopolio informativo se ha empecinado en tratar de sostener contra viento y 
marea una solo versión de la realidad sobre la premisa de que esta –la realidad- es solo una fábrica de sueños. 
En el trance democrático, aprovechándose del espíritu timorato de quienes llegaron y se mantienen en el 
poder, crearon un mito, un prohombre, inatacable, inamovible, popular, al que no afecta en absoluto lo que 
acurra en el contexto político mexicano, que contra viento y marea se mantiene en la preferencia de los 
ciudadanos. El diseño de su candidatura surgió de actores experimentados, con muchos años de bregar en la 

política mexicana, a los cuales, desafortunadamente, les está negado el conocimiento de las denominadas 
nuevas tecnologías de la información y comunicación y de su impacto en la política. 

Ensoberbecidos después de las elecciones federales del 2009, acaso en sus resultados (a modo de hipótesis) 
negociados, el priismo se ha creído a pie juntillas aquella máxima idealista hegeliana que brindaba rango de 
existencia, de realidad a todo lo que el pensamiento idealizaba. Incluso es radical su pretensión, creen que los 
tiempos actuales son regresivos. Le apuestan a la nostalgia de la desinformación y la manipulación. 

Es indudable y ya un lugar común, la sociedad mexicana es otra, es una sociedad informada gracias al acceso 
masivo a las redes sociales. 
El autoritarismo se fundó en supuestos de discrecionalidad. La democracia en nuestro país será producto y 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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origen de entes informados. Los diferentes canales de información y comunicación son antídoto del 
autoritarismo. 
En pocas palabras en el 2000 se derrumbó el viejo partido de Estado, 12 años después, la apuesta por su 
regreso está en entredicho. El imaginario social dejo de ser condescendiente con el antiguo régimen. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34307:apuesta-medi%C3%A1tica-en-

entredicho&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
IEE: estábamos mejor cuando estábamos peor 

 
Quien abriga esperanzas de que las cosas puedan cambiar -para bien- en el Instituto Electoral del Estado, deberá 

esperar sentado. 
Cuentan que el nuevo secretario ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López, no toma una sola decisión si 
antes no la consulta con el gobierno del estado, al que -como todo mundo sabe- le debe su nombramiento. 
De hecho, como cualquier burócrata de medio pelo, todos los días se reporta para pedir ―línea‖ sobre lo que tiene 
que decir; ocurrió, por ejemplo, este martes antes de la mesa de trabajo y la sesión que sostuvieron los consejeros 
electorales: Jiménez llegó y mecánicamente planteó los temas que le habían ordenado previamente sus 
verdaderos jefes. 

Le encargaron una nueva prórroga de 35 días para determinar la procedencia o no del registro como partido 
político de la agrupación Compromiso por Puebla y él, solícito, hizo todo lo posible, y hasta lo imposible, por quedar 
bien con sus patrones. 
La llegada de este soldado de El Yunque como el nuevo mandamás en el IEE representa no sólo un retroceso para 

la ―democracia‖ en Puebla, sino sobre todo la prolongación de la era oscura y vergonzosa que encabezó el corrupto 
consejero presidente, Jorge Sánchez Morales, quien últimamente anda más ocupado rogando que el poder lo 
habilite como su ―asesor electoral‖ (con perdón de Virgilio Caballero), que en limpiar las varias cuentas que tiene 

pendientes en el organismo al cual todavía pertenece. 
Jiménez López es la versión corregida pero aumentada de Sánchez Morales. Y es que si éste no movía un dedo 
sin antes preguntar a los marinistas, aquél hace lo propio sólo que con los morenovallistas, pues como buen 
iniciado dentro de La Organización -de ultraderecha-, sabe que ―el que obedece no se equivoca‖. El IEE sólo ha 
cambiado de amos, pero todo el andamiaje y los personajes y los títeres y los vicios y las formas son lo mismo. 
¿Una desgracia? Sí, y de las más grandes, pues estamos hablando -a veces se olvida- del ente supuestamente 

ciudadanizado que se encarga de procesar las elecciones locales y de preservar los principios de legalidad, 
credibilidad y certeza. 
Como diría el clásico: estábamos mejor cuando estábamos peor. 
*** 
Operadores cercanos al secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, negaron que el viernes 25 de 

mayo éste vaya a encabezar una fiesta con motivo de su cumpleaños -que fue hace unos días- en el Salón Pastora 
del Centro de Convenciones. 

Señalaron que en su agenda no está programada una celebración de esas características, pero que si la hicieran, 
no invitarían a gente que el funcionario no conozca, aunque sean miembros activos del Partido Acción Nacional. 
También dijeron que ese día sí tiene prevista una comida, pero ésta es de trabajo y con una sola persona, pero 
ningún acto de masas o cosa que se le parezca. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34307:apuesta-medi%C3%A1tica-en-entredicho&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=34307:apuesta-medi%C3%A1tica-en-entredicho&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/05/fotogar.jpg
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Cuautli (aún) no tiene orden de aprehensión  
Hay dos noticias para David Cuautli Jiménez, ex presidente municipal de San Andrés Cholula.   
Una buena y una mala.   

La buena es que en estos momentos no existe una orden de aprehensión girada en su contra por parte de 
algunos de los Juzgados Penales de Puebla.   
La mala es que sigue abierta la denuncia penal que presentó su acérrimo rival, el cuestionado presidente 
municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa.   
En estos momentos la Procuraduría General de Justicia sigue allegándose de elementos para determinar si 

procede o no consignar su caso a un juez penal.   
En términos prácticos el desaparecido David Cuautli Jiménez puede descansar por el momento y si quiere hasta 

pueda caminar libre por las calles de su municipio o de la capital porque ningún policía ministerial lo puede 
detener.   
Al menos por ahora.  
  **      **      **     
La campaña electoral se trasladó innegablemente a las redes sociales de Facebook y Twitter.  
Ahí es donde se desarrollan verdaderas batallas entre los seguidores de Andrés Manuel López Obrador 
(@lopezobrador_) y Enrique Peña Nieto (@EPN).   

Los hashtag  La #MarchaYoSoy132 <https://twitter.com/#!/search/%22La%20%23MarchaYoSoy132%22> y 
#LloroComoAMLO <https://twitter.com/#!/search/%23LloroComoAMLO> se convirtieron en dos de los temas 
más populares de Twitter.   
Hay que decir que el trabajo en redes sociales a favor de Enrique Peña Nieto está totalmente desacreditado 

luego de que se ha evidenciado que usa una parte de su estructura política y los bots para atacar a AMLO.  
 En cambio la corriente de crítica hacia Enrique Peña Nieto y en apoyo a AMLO es legítima.     

**      **      **     
Hoy en Puebla hay que estar atentos a la marcha programada con el hashtag La#MarchaYoSoy132 
<https://twitter.com/#!/search/%22La%20%23MarchaYoSoy132%22> para conocer el grado de repercusión 
de las redes sociales por el hartazgo de la manipulación de la información en algunos medios de comunicación.  
 Los periodistas en Puebla no debemos olvidar lo ocurrido en 2010 con la manipulación en encuestas y el 
manejo de la información.   
Nadie debería olvidarlo.     

**      **      **   
Ahora que buscan desacreditar la veracidad de las encuestas del CISO presentada el pasado lunes por el 
periodista Jorge Rodríguez Corona en su muy leída columna A Puerta Cerrada, hay que decir que  trascendió que 
los resultados son reales.  

 Filtrar y luego retractarse no implica un error del periodista necesariamente.   
Créale a los resultados presentados por el columnista.  
 **      **      **  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Twitter, la nueva ágora  
El espacio público se ha entendido como el lugar accesible a todos los ciudadanos, donde interactúan para 
intercambiar: opiniones, necesidades y conformar la opinión pública. Tradicionalmente eran plazas o lugares 
abiertos donde la gente se reunía y participaba, desde la antigua Grecia el Ágora era el espacio público 

destinados para la toma de decisiones públicas y así influir en la vida de la Polis. Hoy; sin embargo, las redes 
sociales se han convertido en la nueva Ágora compartiendo con las plazas públicas, espacios como los nuevos 

lugares de expresión pública, en donde la mayoría son jóvenes. 
Las nuevas Ágoras "Twitter y Facebook" hoy en día se han apoderado del escenario electoral y el antecedente 
fundamental lo tenemos en la campaña de Barack Obama hace cuatro años. Donde Twitter se volvió un medio 
efectivo de comunicación y de cercanía con la gente. De hecho en la actual campaña, por dicho medio fue que 

dio a conocer su postura a favor de los matrimonios entre personas del mismo sexo, lo que ha desatado una 
fuerte polémica en el país vecino hasta convertirse en uno de los temas principales para su reelección. 
Las campañas electorales en México se desarrollan justo cuando acabamos de cruzar los 40 millones de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 39 

mexicanos con acceso a internet, de los cuales un 70% de ellos son usuarios activos de redes sociales 
aproximadamente unos 28 millones, si tomamos en cuenta sólo a mayores de edad, hay un poco más de 20 
millones mexicanos activos. 
Estos jóvenes usuarios de redes sociales, que a través de sus teléfonos tienen la información literal en la palma 
de su mano, tan sólo consultando Twitter o Facebook, pueden estar enterados de todo lo que pasa en su 

comunidad, estado, país y en el mundo, tienen intereses diferentes pero uno en común y es que buscan un 
cambio para su país, demostrando que tienen una ideología propia, que los medios masivos de comunicación 
en especial la televisión y algunos políticos tratan de desestimar llamando a los jóvenes un grupito de 
desinformados, apáticos y manipulables. 
Por todo ello, desde la semana pasada hemos sido testigos de la organización que se ha dado a partir de las 

convocatorias digitales, a diversas marchas, a favor y en contra y con diversos temas.  
Esta nueva revolución digital-social se detonó a través del movimiento juvenil #LaMarchaYoSoy132, el cual ha 

batido records de permanencia en Twitter con seis días como uno de los tópicos más comentados, no sólo por 
jóvenes, sino también por políticos y periodistas. Hasta Televisa lo ha tenido que reconocer. 
También resalta el Trending Topic #ApoyoMundialAMLO, donde por primera vez en la historia político electoral 
del país, miles de simpatizantes se manifestaron a favor de Andrés Manuel López Obrador, en diversas 
ciudades del país y del mundo. 
Las manifestaciones públicas derivadas de las redes sociales continuaron en la Plaza de las Tres Culturas en 
Tlatelolco,  organizada a través del TT #EstudiantesconAMLO, que reunió a miles de estudiantes de todas las 

universidades públicas y privadas entre ellas, UNAM, IPN, UAM, entre otras. 
Sin duda la nueva Ágora en México es de los jóvenes y su influencia será definitiva en los resultados electorales 
aunque habrá quien argumente lo contrario, por el número de gente que representa los usuarios de redes 
sociales de aproximadamente 20 millones de mexicanos en su mayoría jóvenes. 

Sin duda el voto duro de los partidos se verá superado por la influencia de las redes y de estos nuevos 
movimientos sociales como ya lo ha demostrado la experiencia en otros países. "Los indignados" en España y 

"la Primavera Árabe" en Medio Oriente.  
No debemos echar en saco roto la potencia de las redes sociales, la inteligencia y organización de los jóvenes 
mexicanos ni mucho menos dejar de reconocer el hartazgo social de la crisis económica y la inseguridad que 
vive el país. 
No cabe duda que el cambio verdadero está en manos de la juventud. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el Congreso del estado le entró al toro por los cuernos con el tema relacionado al delito de explotación 
sexual y este día abordarán en un taller este fenómeno con el título ―Legislación en materia de trata de personas 
en México y sus implicaciones en las entidades federativas‖. 

El evento se realizará a las 9 horas en el recinto legislativo a iniciativa de las diputadas presidentas de la 
Comisión de la Familia, Ana María Jiménez Ortiz y de la Comisión de Equidad y Género, Zenorina González 
Ortega. 
:Que la titular de la Secretaría de Turismo federal, Gloria Guevara, presume la labor del gobierno del estado para 
favorecer la realización del Tianguis Turístico 2013 en la ciudad capital para promover los nuevos destinos, como 
ocurre con los pueblos mágicos. 
El mandatario poblano Rafael Moreno Valle adelantó la decisión de su administración de aportar la cantidad de 50 

millones de pesos para la creación del fideicomiso que asegure la realización del Tianguis. 
:Que en julio próximo se podría inaugurar el Museo de Sitio de Cantona, el cual detonará el potencial turístico de 
la región de Tepeyahualco donde se ubica la zona arqueológica.  

Cantona es la antigua ciudad prehispánica cuya posición geográfica temporal y cultural jugó un papel importante 
en el altiplano central y es una de las pocas ciudades del México antiguo cuya planificación urbana fue 
sumamente elaborada. 
:Que en la Casa de la Cultura del gobierno del estado la comunidad del Conservatorio de Música del Estado de 

Puebla hizo un reconocimiento al profesor Felipe Peña Reyes por sus 50 años de labor docente de este centro de 
estudios. 
:Que encabezados por José Chedraui Budib se fundó la organización de ―Jóvenes Empresarios Priistas de Puebla‖ 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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quienes formularán propuestas económicas que deberán sumarse al proyecto del candidato presidencial Enrique 
Peña Nieto. Participaron como integrantes del consejo los empresarios Óscar Jesús Parra Tay, Rodrigo y Antonio 
Haces Gerala y Luis Tiffaine Álvarez. 
:Que el exdiputado local del PT, José Manuel Benigno Pérez Vega (―Pepe Momoxpan‖), reapareció en el escenario 
político para nuevamente recriminar a Manuel Bartlett Díaz las expropiaciones realizadas durante su sexenio para 

el proyecto de lo que hoy es ―Angelópolis‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9148270 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Batalla electorera 
La guerra mediática y electoral que protagonizan los candidatos punteros en la carrera por la presidencia de la 
República ha provocado que las cloacas de cada uno de los partidos se abran y comience a salir lo más podrido 
de sus entrañas. 
Los últimos acontecimientos registrados en torno al presunto crecimiento del candidato del amor, Andrés 
Manuel López Obrador (Amlove), obligaron al PRI, al PAN y a sus respectivos candidatos, Enrique Peña Nieto 

(EPN) y Josefina Vázquez Mota, a apretar el paso en sus campañas. 
En particular, los asesores de Peña Nieto han encendido los focos rojos, no necesariamente por un supuesto 
crecimiento desmedido del peje, sino más bien para intentar que Peña siga creciendo. 
Y es que en el caso de la abanderada panista, según algunos especialistas, ya llegó a su tope máximo de 
crecimiento. En ese sentido, esas mismas versiones señalan que el presunto crecimiento de Amlove se debe más 
bien a que la campaña del PAN va en picada y no así a un aumento real. 

En el PRI aún existe confianza de que EPN mantendrá un margen de diferencia holgado en las encuestas 
presidenciales. 
Y son varios los argumentos para desdeñar el ―avance mediático‖, como lo atribuyen a López Obrador. Un par de 
éstos, están relacionados con la presencia del candidato de izquierda en los medios, a diferencia de los comicios 
de 2006 cuando evitó, por soberbia, tener relación con Televisa y otras empresas informativas importantes. 
Hoy, se dice, se ve más por estar en los medios pero su popularidad es la misma. 
El segundo de los puntos, es el discurso que difunde el peje en cada uno de los mítines. Tan sólo en los cuarteles 

generales del PRI -nacional y estatal-, no se creen el cambio radical que sufrió el Amlove de 2006 al de ahora. 
El primero hablaba de la mafia en el poder y de que un grupúsculo gobernaba el país a conveniencia. 
Actualmente, el peje evita hablar de aquella mafia y se dedica a ―hacer el amor a sus súbditos‖. 
En fin, la guerra electoral está en su máxima capacidad con la nueva participación de los jóvenes, quienes 
podrían ser un factor importante para inclinar la balanza el próximo primero de julio, día de la jornada electoral. 
Por lo pronto, de los partidos sigue brotando el lodo y la podredumbre de sus entrañas, insisto, toda vez que 

siguiendo el camino de la incongruencia, personajes como Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del 

PAN y actual líder del Movimiento Volver a Empezar, ya emprendieron el camino para mostrar dónde están sus 
verdaderos intereses. 
Y es que siguiendo la ruta de otros políticos camaleones, como Víctor Hugo Islas Hernández y Manuel 
Bartlett Díaz, candidatos al Senado por el Panal y el Movimiento Progresista, respectivamente, Espino, ya le 
puso color a su corazón en la política. 
Habrá que recordar que el ex líder panista hizo campaña en 2006 a favor del actual presidente, Felipe Calderón 

Hinojosa, momento en que Espino se declaró de sangre azul. 
Ahora, simple y sencillamente, dijo ―con respeto, a mis amigos (panistas), les voy a pedir que no desperdicien el 
voto, que lo depositen en las urnas con sentido de responsabilidad, con visión de Estado a favor de Enrique Peña 
Nieto‖. 
¿De ese calibre son los panistas?  
¿Cuánto podrá aportarle Espino a Peña el primero de julio?          
Por cierto, el protagonismo de Espino, no sé por qué, me recuerda mucho a Gabriel Hinojosa Rivero, líder de la 

también electorera y oportunista agrupación Gobierno de Segunda Generación (G2G). 
Ambos personajes tienen algo en común, aparecen en cada proceso electoral.    
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-B E II -yIyoEouyu ...&id=1932 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9148270


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Mayo de 2012 

 
 

 41 

 
Fernando Morales les niega a candidatos fondos para movilización electoral 
Un importante grupo de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputados está convencido de 
que el enemigo está en casa y se llama Fernando Morales Martínez, el presidente del partido, por lo que han 
pensado en la posibilidad de renunciar a las nominaciones. Ello como consecuencia de que el dirigente solamente 

respalda a los abanderados priistas que son cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y a los demás les 
niega todo tipo de apoyos, como es el presupuesto para la movilización electoral. 
Hasta ahora cada candidato del PRI a diputado, de manera oficial y por mandato del Comité Ejecutivo Nacional, 
ha recibido la cantidad de apenas 200 mil pesos, que al restarle el Impuesto al Valor Agregado ese monto se 
reduce a unos 176 mil pesos. Se sabe que llegarán otras dos aportaciones similares y eso es todo lo que les dará 

el partido. 
Todos los aspirantes han tenido que poner de sus propios recursos para hacer el pago de la propaganda y 

brigadistas; sin embargo, la preocupación mayor es que no hay dinero para una actividad esencial, de acuerdo 
con la forma de operar del PRI, que es la movilización electoral. Es decir, poner los medios para garantizar que 
los militantes y simpatizantes del tricolor salgan a votar el día de los comicios. 
El malestar que existe contra Fernando Morales es que se sabe que el Comité Directivo Estatal del PRI tiene 14 
millones de pesos de prerrogativas, y por tanto no está justificada la respuesta de que el presidente del partido 
que les da a la mayoría de los candidatos de que no hay presupuesto para la movilización electoral, siendo la 
parte más costosa de unos comicios. 

Esos 14 millones a todas luces son insuficientes de acuerdo con lo que estaba acostumbrado a gastar el PRI antes 
de convertirse en oposición, ya que esa operación incluye rentar vehículos, sistemas de comunicación, organizar 
miles de desayunos, repartir dinero en efectivo y contratar brigadistas, entre otros aspectos. 
Sin embargo la angustia de un número importante de candidatos es que temen llegar sin fondo alguno al final de 

la campaña, y por ello demandan que el PRI les libere, aunque sea una cantidad mínima para emprender los 
trabajos previos para organizar la movilización de la estructura el día de la elección.  

Hasta ahora el aparato del PRI ha estado reservado para ayudar a cuatro candidatos: Filiberto Guevara, de Izúcar 
de Matamoros; José Luis Márquez, de Zacatlán; Jesús Morales Flores, de Tepeaca, y Guadalupe Vargas, de 
Huauchinango. El resto de los abanderados se ha visto limitado en todo, incluidas las aspirantes al Senado Blanca 
Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez. 
La primera vez que un número importante de candidatos a diputados pensaron en la posibilidad de renunciar fue 
antes de la visita del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, en la segunda semana de mayo. 
La rebelión se contuvo porque les entregaron a los abanderados los primeros 200 mil pesos de financiamiento a 

las campañas y les ofrecieron que tendrían una reunión con la cúpula del tricolor en donde se solucionarían los 
problemas. 
En el encuentro que los candidatos priistas tuvieron con Miguel Osario Chong, el operador electoral de Enrique 
Peña Nieto, la respuesta que ofreció Fernando Morales a los inconformes fue decir que algunos estaban ―ardidos‖ 

de ir abajo en las preferencias electorales y por eso se quejaban. 
Dicha expresión desafortunada provocó que se acrecentaran los reclamos y Fernando Morales optara por callarse 
y no volver a intervenir en la reunión. 

Ya pasaron los días en que los candidatos hicieron llegar sus quejas a Coldwell y Osorio Chong, sin que se 
corrijan los problemas en las campañas del PRI. 
Ante esa circunstancia se sabe que los inconformes están pensando nuevamente en la posibilidad de renunciar, 
antes de que los culpen de las derrotas. 
O en su defecto estarían exigiendo que Fernando Morales sea desplazado del trabajo de movilización electoral. 
Entre los priistas hay claridad de que el PRI está dando la pelea en 12 distritos del estado no por el trabajo del 

tricolor, sino por el derrumbe estrepitoso de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota. 
Sin embargo, también se tiene conciencia que la ventaja del PRI es mínima frente al PAN, porque los ciudadanos 
que se están alejando de la candidata panista y los electores indecisos no los están captando las candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional, sino el abanderado de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, y ese 
fenómeno se percibe en todo el territorio poblano. 

La situación se puede estar complicando por el desatino de Fernando Morales de salir a desacreditar las marchas 
de los estudiantes que están protestando contra Enrique Peña Nieto, en lugar de diseñar una estrategia para que 

el PRI busque ganar simpatías entre los estudiantes universitarios y los sectores de la clase media que se 
caracterizan por su ánimo antipriista. 
Otro signo de desconfianza que priva contra Fernando Morales es que el equipo de la candidata al Senado Blanca 
Alcalá Ruiz no le comunica nada relevante al presidente del PRI acerca de los preparativos para el debate de la 
próxima semana que ha organizado la cúpula del  Consejo Coordinador Empresarial entre los aspirantes a la 
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Cámara Alta. 
Pues confiarle algo al dirigente del tricolor seguramente significaría una filtración a Víctor Hugo Islas Hernández, 
el candidato del Panal, quien la próxima semana saldrá con la única meta de querer acabar con la imagen de 
Blanca Alcalá, por ser la candidata más abominada en Casa Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-les-niega-a-candidatos-fondos-para-

movilizacion-electoral_id_8080.html 

 
(Editorial) 

 
Frenar la contaminación de ríos 

Las cuatro plantas tratadoras de agua residuales establecidas en las riberas de los ríos Atoyac y Alseseca no 
están funcionando o lo hacen parcialmente desde febrero, lo que deja sin ningún tipo de saneamiento los cauces 
de ambos afluentes, cuyas aguas son utilizadas, entre otras cosas, para regar terrenos de cultivo. 
Sumamente grave es que se detecte la inoperancia de estas procesadoras, pues eso demuestra que hay una total 

ausencia de políticas públicas y criterios para la preservación del medio ambiente y, en específico, para el caso 
del río Atoyac, el cual es constantemente usado para las descargas de desechos de empresas que están 
identificadas, pero contra las que no se procede por razones hasta ahora ignoradas. 
Lo más lamentable es que se haya ejecutado una obra de boato, como es el Paseo de San Francisco, el cual 
supuestamente servirá para darle un atractivo turístico al Atoyac, pero que se hizo sin limpiar la corriente, lo cual 
resulta a todas luces absurdo, porque la iluminación, canchas, instalaciones deportivas, bancas, esculturas 
ecológicas y demás mobiliario no remediarán la extrema contaminación del afluente. 

Si ya existía una elevada contaminación del Atoyac, y también del Alseseca, el que ahora dejen de operar las 
cuatro plantas aumenta de manera radical la polución de los cauces y en consecuencia el daño ambiental que 

sufren las inmediaciones y centros poblacionales cercanos a los márgenes, pues lo poco que se hacía para 
remediar la alta toxicidad del agua, ahora ya ni siquiera se hace. 
Es necesario que se haga una investigación y se sancione a los responsables de que las plantas no funcionen, 
pero en seguida se debe realizar de manera urgente un verdadero programa de rescate y saneamiento del Atoyac 
y del Alseseca. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frenar-la-contaminacion-de-rios_id_8072.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Peña Nieto suma panistas y perredistas 
• Su proyecto gana simpatías 

• Puebla TV transmitirá debate  
Después del anuncio sobre la adhesión de Manuel Espino, ex dirigente nacional del PAN, a la campaña del 
priísta Enrique Peña Nieto a la que podrían sumarse otros 300 panistas, según su dicho, además de 

perredistas, queda muy claro que desde hace un par de años, las ideologías partidistas han quedado de lado 
para dar paso al pragmatismo y a lo que el mismo Espino llamó ―voto útil‖. 
Pero también queda claro que en la elección de este 1 de julio, lo que pesará para decidir el voto es el proyecto 
y sin duda, el personaje que busca conseguir la Presidencia de la República, muestra de ello han sido los 
encuentros de Enrique Peña Nieto ante los rectores de las instituciones de nivel superior del país, la ANUIES y 
ante el grupo de intelectuales, académicos, empresarios y políticos que coloquialmente se han llamado ―los 
preguntones‖. 

En ambos casos se escucharon las propuestas de quienes aspiran a la Presidencia, aunque López Obrador aún 
no informa si acudirá con los intelectuales pero sí estuvo con los Rectores. Ahí lo que se valoró fueron las 
propuestas, en su caso, las respuestas que se dieron a cada uno de los cuestionamientos realizados. 

Manuel Espino aseguró casi un millón de votos de los seguidores de su Movimiento Volver a Empezar, el cual 
constituyó poco después de ser expulsado del partido que dirigió luego de sus críticas ante los métodos 
antidemocráticos de selección de candidatos y de la intervención del Presidente Calderón en la vida interna del 

blanquiazul. 
No hay que olvidar que en ese tiempo también renunció a la Secretaría de Gobernación Fernando Gómez Mont, 
quien argumentó congruencia personal al no avalar las coaliciones entre los partidos ideológicamente opuestos, 
en aras de obtener el poder. 
Gómez Mont también manifestó estar de acuerdo o al menos percibir la amplia posibilidad de generar un 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-les-niega-a-candidatos-fondos-para-movilizacion-electoral_id_8080.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fernando-morales-les-niega-a-candidatos-fondos-para-movilizacion-electoral_id_8080.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frenar-la-contaminacion-de-rios_id_8072.html
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gobierno de consenso en la persona de Enrique Peña Nieto. 
En suma, las propuestas y los proyectos son lo que están sumando voluntades a la candidatura de Peña Nieto. 
CONFETI…Sin duda muy delicado el asunto de la muerte en los separos de San Martín Texmelucan, del 
hermano del Senador panista Humberto Aguilar Coronado…la primera versión fue paro cardiaco a causa del 
exceso de alcohol en el joven…la versión generalizada es una terrible paliza al detenido…no es el primer caso, 

solo que en éste, el asunto toma relevancia por el parentesco con ―El Tigre‖…por el momento, la Procuraduría 
de Justicia ordenó ampliar las investigaciones…Puebla TV toma la responsabilidad y será quien transmita la 
señal del debate entre los candidatos al Senado de la República programado para el próximo 31 de mayo a las 
8 de la noche… Ángeles Mastretta fue la moderadora de la mesa de ―los preguntones‖ ante la presentación de 
Josefina Vázquez Mota ante casi 20 de los intelectuales, académicos e investigadores que buscan ―transformar 

a México‖… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4492 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
UN MEXICO PLURAL NECESITA DE UNA AUTÉNTICA LIBERTAD 
La situación política, económica, social y cultural en la que se debate y se desenvuelve el país, requiere con 
urgencia una cirugía mayor en todas las acciones de gobierno, gane quien gane la presidencia de la República 
el próximo primero de julio, pero, eso sí, escuchando las voces de las grandes mayorías, bajo el marco de la 
libertad absoluta. 
El despertar de las voces juveniles, principalmente universitarias, es el parteaguas de lo que será de hoy en 

adelante la participación ciudadana, de los jóvenes, diría. Reconociendo la tardanza en el actuar de los 
candidatos de todos los partidos, nadie había tomado en cuenta a este trascendental sector al que tal pareciera 

lo ignoraban por incapaz, solamente entregado a sus diversiones y brindis en los antros de su preferencia, en 
estar embobados en las redes sociales y hace poco o nulo caso de las cuestiones políticas. 
¡Ya se demostró todo lo contrario! Gracias a lo que sucedió hace días en la IBERO. Muchos políticos lo 
asumieron expectantes, otros siguen señalándolos como los promotores de la guerra del odio, que es peor que 
decirles ―porros‖ que no lo son. En fin, fue el despertar de la juventud estudiosa, aunque hay que señalar que 

muchos usuarios de las redes lanzan dardos desde el anonimato, agraden insultan en medio de una impunidad 
porque no existe ley que regule el uso de este servicio. 
ENRIQUE PEÑA NIETO, al que ya siguen los priístas, entre ellos los candidatos, dijo inmediatamente después de 
lo acontecido en las marchas. Presentó su manifiesto hecho decálogo, donde los tres primeros puntos van en 
referencia a la libertad de manifestación, libertad de expresión y relación con los medios. Le siguen derechos 
humanos, libertad religiosa, no discriminación, división de poderes, elecciones libres, transparencia y rendición 

de cuentas y, federalismo y transparencia.  
―Los principios contenidos en este manifiesto parten de mi convicción de que los próximos seis años serán 

determinantes para consolidar las libertades políticas de los mexicanos y dar vigor y contenido a nuestra 
democracia. Propongo a los mexicanos un diálogo abierto y franco para la construcción de una nueva 
presidencia democrática. Convoco a intelectuales, académicos, políticos de todas las militancias, organizaciones 
no gubernamentales, jóvenes universitarios y a la ciudadanía en general a dialogar sobre este manifiesto, 
enriquecerlo y definir mecanismos que aseguren su vigencia. Les propongo que vayamos juntos a ganar el 

futuro. Convoco a los mexicanos a construir una presidencia democrática a la altura de nuestras esperanzas‖, 
dijo finalmente el abanderado del PRI-PVEM. 
CONTRAPRODUCENTE  ECHARLE GASOLINA  AL FUEGO… ¿O NO? 
Vaya tarea que me dejó un correo enviado, seguramente, de jóvenes universitarios que piden tres cosas: 1.- 
Comentar en la columna, las frases estampadas y escritas por sus propias manos en cartulinas y mantas, 
durante su participación en las marchas del sábado. 2.- Reprobar en su nombre la conducta de la candidata a 
senadora del PRI, BLANCA ALCALÁ RUIZ, por su infantil pedimento a las madres para que no dejen ir a sus 

hijos a estas marchas, ―cuando los que lo hicimos fue por nuestra absoluta decisión y porque somos gente 
pensante. Somos estudiantes de instituciones de estudios superiores a los que nadie manipula. 3.- Qué diablos 

tiene que ver ahora la señora ex perredista, ex jefa del gobierno del Distrito Federal, ROSARIO ROBLES 
GARNICA, amante o novia del negociante argentino CARLOS AHUMADA, quien se desvive por el candidato 
presidencial del PRI y tal vez forme parte no solo del grupo por la paz, sino de la porra aquella de ―ENRIQUE, 
bombón, contigo hasta el colchón‖.  

En cuanto a las frases, ahí les van las que pude recopilar de los medios. Seguramente no son todas, pero 
cumplo con la petición: 
Universitarios unidos, jamás serán vencidos. Universitarios informados, jamás manipulados. Peña Nieto tiene la 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4492
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tele, pero nosotros tenemos las calles y las redes. No somos uno, no somos cien, prensa vendida, cuéntanos 
bien. Somos libres, no acarrados. Yo si leo, no veo televisión. Peña, los que leemos no te queremos. TELEVISA 
te idiotiza. TV Azteca, te apendeja. La televisión oculta información. Yo soy prole, pero sé leer. Yo no voto por 
ti, te lo firmo y te lo cumplo. Guan, tu, tri, ni un voto para el PRI. Tri, tu, guan, ni un voto para el PAN. No 
olvidamos 70 años de pobreza. Atenco no se olvida. Ni un voto para el PRI. ¿Dónde están Moreira y sus 

millones? Moreira no se olvida. No, no, no. No queremos PRI. No a la ignorancia, no a Peña Nieto. Voto mata 
copete. Peña no te cumple. No le regales un voto a Peña. Peña, entiende, Jalisco no te quiere. EPN, Colima no 
te quiere. Si amas a México no votes por el PRI. México, México, México. 
ALCALÁ SE ALINEABA PARA LA IZQUIERDA; LA SUERTE LA AYUDÓ  
En relación a la candidata al senado de la República por el tricolor, BLANCA ALCALÁ RUIZ, ciertamente, no es 

nadie para pedir a las madres de jóvenes estudiantes que ya no vayan a las ―campañas de odio‖ y 
―descalificaciones‖, porque la neta ―los chavos de la Ibero‖ y de las otras universidades, ya no traen el chupón 

en la boca. 
Desconozco, eso podría contestarlo MANUEL BARTLETT DÍAZ, pero sí se rumoró que cuando la ex presidenta 
municipal se sentía desahuciada por el PRI, por la presencia de JAVIER LÓPEZ ZAVALA, se presentó para 
buscar el apoyo de su ex jefe de gobierno para pedirle apoyo para su nominación por las izquierdas. Sin 
embargo, cuando el CEN del PRI, reconsideró la situación y le garantizó a la aspirante el primer lugar de las 
fórmulas, regresó echa la mocha para tomar el timón de la barcaza tricolor.  
Hay varios de los que están dentro de las filas del Movimiento Progresista, que no reparan en asegurar que 

ante el encono de BLANCA con el tricolor y con su eterno adversario al que le ganó primero la decisión para ser 
la candidata a la presidencia municipal a LOPEZ ZAVALA y luego lo tundió en este 2012 para arrebatarle la 
candidatura a senador, estuvo a punto de ser la candidata por las izquierdas.  
¡Qué conste! Eso dicen.  

En otro orden de ideas, se asegura que el ―chapulineo‖ de ROSARIO ROBLES GARNICA, la mantiene ahora 
como una más de las fervientes admiradoras del priísta, como antes lo fue del perredismo. Trabaja para la 

promoción del voto a favor de ENRIQUE PEÑA NIETO, pues ante la crisis que se vive en México, lo importante 
es estar en la nómina oficial sin importar color, convicciones e ideologías. Garizurieta decía: vivir fuera del 
presupuesto es un error. 
MANUEL ESPINO A  LAS FILAS DEL PRI PARA POYAR A EPN 
El desayuno político de ayer tuvo como platillo fuerte la noticia de que el ex dirigente nacional del Partido 
Acción Nacional y presidente de la ODCA, MANUEL ESPINO, deja a sus reaccionarios compañeros de religión y 
de partido, para sumarse a las huestes liberales del Partido Revolucionario Institucional, junto con un 

sinnúmero de ―líderes‖ que, ofreció, irán por el voto del mexiquense. Esto se conoció ayer por la mañana y 
hasta se dijo que el ex panista enfrentado al presidente FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA, había pedido 
la cobija antes para sumarse al lado de ―El Peje‖, pero que éste no se arriesgó a tener la afrenta encima y de 
un plumazo dijo no a las pretensiones del inquieto político de la derecha mexicana.  

A CUENTA GOTAS 
Esto demuestra que están desesperados, tras la paliza que le han dado al candidato PEÑA NIETO. Ahora se dice 
que se ha convertido en el ―sembrador del odio‖, como lo hizo hace seis años ese gachupín JOSE ANTONIO 

SOLA, quien inventó la frase de que ―ANDRÉS MANUEL es un peligro para México‖. Los jóvenes estudiantes 
demostraron con una actitud limpia, como fue su comportamiento durante la marcha sabatina y el resultado de 
la misma que se dio no solo en la capital de la República, sino en numerosas ciudades de la República….. 
Expectativa generalizada causa el anuncio de la marcha de hoy a la que ha convocado la grey estudiantil de la 
Universidad Iberoamericana Puebla…..―El Grupo de los 7‖, ampliado en esta ocasión como otras veces, 
atenderá la invitación de NÉSTOR GORDILLO, para charlar de sus acciones como candidato a diputado federal 

del PAN por el XII distrito. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4493 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Espino hunde al PAN y se une al PRI 
Lo único que le faltaba al PAN y a su candidata a la presidencia de la República Josefina Vázquez Mota, era algo 
como lo sucedido el día de ayer, en donde el ex líder nacional de ese partido, Manuel Espino, se pronunció 
públicamente a favor del candidato del PRI Enrique Peña Nieto. 
Muchas cosas se pueden juzgar de Manuel Espino, pero destaca y es admirable su valentía al denunciar en el 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4493
http://www.contraparteinformativa.com/
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libro ―Calderón de Cuerpo Entero‖, de Julio Scherer García, diversas irregularidades cometidas por el presidente 
Calderón. 
De entrada, Manuel Espino califica a Calderón como ―un ser inescrupuloso y perverso, mezquino, desleal,  a 
principios y personas‖. 
Y remata contando los graves problemas de alcoholismo del presidente de la República Felipe Calderón, como el 

día en que cenaron en el restaurante Barraca Orraca, ubicado en Insurgentes Sur y Eje 5 en el Distrito Federal, 
lugar en donde llegó Margarita Zavala a enfrentarlo porque Calderón le había prometido ya no beber más. 
Al final, Margarita terminó marchándose. 
También Manuel Espino cuenta cuando tuvieron una reunión con los líderes estatales del SNTE y su líder moral 
Elba Esther Gordillo, reunión a la que Calderón llegó 4 horas tarde porque había estado bebiendo y lo tuvieron 

que llevar a la fuerza. 
Manuel Espino es un ex panista ácido que critica las injusticias cometidas por el presidente Calderón, a quien no 

le ha ido nada bien en materia electoral: ―El PAN ha perdido aceleradamente la confianza de los mexicanos, 
confianza que se ha reflejado en las urnas. No es circunstancial o gratuita la derrota en Yucatán, Aguascalientes, 
Tlaxcala, Querétaro, Sn Luis Potosí y Michoacán.‖ 
Y sobre la protección que Calderón le dio a Juan Camilo Mouriño y a César Nava dice: ―César Nava fue acusado 
documentalmente de corrupción en la dirección jurídica de Pemex. No obstante, Calderón lo hizo presidente del 
partido. Así, violentó el derecho e impidió las investigaciones en torno a quien colocaba al mando del PAN. 
Algo grave que Manuel Espino revela es cuando Felipe Calderón criticó la candidatura de Carlos Castillo Peraza, 

su padre político y ejemplo de muchos panistas. ―Nos hemos equivocado de candidato‖, dijo de Peraza, con 
quien jamás se reconcilió ni siquiera en su muerte. 
Y para rematar, en el mencionado libro, también Alfonso Durazo arremete contra el presidente Calderón: 
―Calderón es un hombre sin código. En su objetivo de derrotar al adversario político no caben racionalidad ni un 

mínimo de juego limpio. El ‗haiga sido como haiga sido‘ en estado puro. De hecho, existe ya un conflicto en 
marcha, cada vez menos oculto el rumbo a la sucesión presidencial. La irrupción electoral de Calderón es un 

signo ominoso. Internamente coherente y con un patrón de decisión y operación, nos puede llevar a una 
intervención presidencial en los procesos electorales con dimensiones desconocidas. 
Dibujada la estrategia del gobierno para enfrentar al PRI y a la izquierda, el tipo de recursos de que pudiera 
valerse será proporcional a la desesperación.‖ 
Así pues, Espino será un dolor de cabeza para Calderón y el PAN. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

El PRD ¿a segundo lugar en Puebla? 
El problema que en Puebla tiene el PRD con sus aliados de izquierda, es la desintegración. A ello, sumar la falta 
de estructura sólida, más aun, la pésima distribución de los pocos recursos económicos que tienen. Pero el  más 

grave de todos los padecimientos, es la falta de identidad con las clases medias y medias altas de la entidad 
poblana. 
De ahí que el Partido Acción Nacional se mantenga de manera endeble en un segundo lugar de preferencias 

electorales. Endeble sí, pero todavía segundo lugar en los recientes reportes de las encuestadoras. Y ese estado 
endeble del panismo, lo provoca la caída diaria que su candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y el 
desencanto del mexicano hacia los gobiernos panistas. 
Pero otro dato es importante. Los votos que pierde Josefina se capitalizan hacia las arcas electorales de Andrés 
Manuel López Obrador, mientras que el priista Enrique Peña Nieto se mantiene en sus preferencias. Pues bien 
¿qué le falta a López Obrador para ganar en Puebla? Por supuesto que votos, pero ¿cómo conseguirlos? 
La tarea ahora del PRD no es la de justificar la república amorosa ni la promoción del cristianismo, ni el combate 

a las mafias y los grupos fácticos. La tarea es convencer a los indecisos de perfil panista a que la mejor opción 
es la suya. Así y sólo así el Partido de la Revolución Democrática y sus aliados, podrá colocarse en un digno, 
muy digno segundo lugar en Puebla. Esto provocaría que: Manuel Bartlett se convirtiera en Senador pero por el 

principio de primera minoría; que Javier Lozano Alarcón pierda por segunda ocasión una elección en Puebla, su 
estado natal y por consiguiente no se convierta en Senador; que el PAN históricamente sea rebasado por 
primera vez en Puebla y que en el equipo en el poder estatal se descomponga el escenario del 2013 (aunque 
pudieran tener tiempo de, medio componerlo). 

Por lo que corresponde al PRI, lo que deben hacer sus candidatos o la mayoría de ellos son dos estrategias: 
1.- Rogar, rezar, prender veladores, ver chamanes, adivinos y brujos para que Peña Nieto se mantenga arriba 
en las preferencias y así llegue al día de la votación, y 
2.- Nadar de muertito lo que resta de la campaña y de paso, hacer una buena tarea de movilización electoral. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Y como lo adelantó desde noviembre del 2011 el entonces presidente del PRI Humberto Moreira: ―nuestro 
adversario es López Obrador…‖. 
El Verdugo 
Algunos despistados se creyeron eso de que el PAN pudiera declinar a favor del PRD para derrotar al PRI en las 
elecciones. Nada más ilógico. El Verdugo dice: Si Calderón quiere vivir en paz, debe votar por Peña. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Víctor Carrancá un procurador y sus circunstancias 
No cabe duda que la diosa Fortuna sonríe a Carrancá Bourget y/o su equipo es altamente eficiente, sobre 
todo la llamada Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto. Atinado y oportuno. 

En el caso de la muerte de Thalía Martínez Ramírez, el presunto responsable de su muerte, dicen que 
mientras el juez no lo determine esa sigue siendo su calidad, fue asegurado el pasado nueve de febrero y 
exhibido ante medios y opinión pública el domingo 12 de febrero. La detención y al acompañar el boletín con 
audios de reconocimiento de la familia de la víctima al Procurador y su equipo, la imagen de Víctor Carrancá 
Borget queda por las nubes. Así lo pretendió. 
Sobre todo porque, oh casualidad, la presentación de Josué Isbael Mendoza Morales se da un día antes 

de la comparecencia del Procurador ante el Pleno del Congreso del estado de Puebla. No importa que 
haya sido 27 días antes de que se le consigne ante un juez de lo penal.  

El caso fue guardado con tino, para que el compareciente de mañana lunes ante diputados poblanos de la 
vuelta al ruedo y su labor sea reconocida. Aclamado y ponderada a la alza su aparente eficiencia.  
Y antes de que el señor juez diga lo que diga, determine o concluya su veredicto, el asunto del también 
llamado “El Cachorro” es ya, para el Procurador y su gente, “¡Caso Cerrado!”. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/victor-carranca-un-procurador-y-sus-circunstancias 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
El peñismo de Espino  
Sus aliados poblanos, la mayoría de ellos enrolados en tareas partidistas en Acción Nacional y en las estructuras 
de los gobiernos municipales, estatal y federal, no pudieron ayer públicamente por qué no seguirán a quien fue 

líder nacional de su partido y hace 6 años consiguió mantener la presidencia de la República para ellos y sentar 
en la silla a Felipe Calderón. 
Resulta que el Movimiento Volver a Empezar que oficialmente cuenta con un millón de integrantes -¿cuántos 

poblanos se mantienen en él a partir ayer?-  que coordina Manuel Espino Barrientos, anunció su adhesión al 
proyecto de Enrique Peña Nieto por la presidencia de la República. 
Espino expresó su satisfacción con el Manifiesto por una Presidencia Democrática presentado un día antes por el 
candidato priista. ―Que hoy asumas el compromiso de ser un Presidente democrático me da plena, absoluta 
confianza en apoyarte y ayudarte a ser Presidente de México‖, le dijo. 
No sólo eso, quién en su momento fue considerado el líder nacional de El Yunque y promotor de la llegada de la 
extrema derecha a la presidencia desde que respaldó a Vicente Fox se comprometió no sólo a votar junto con 

sus seguidores a favor de Peña sino a promover el voto ―incluso entre miembros de otros partidos distintos a los 
que integran la coalición Compromiso por México‖. 
Satisfecho el candidato ―resaltó las coincidencias entre el proyecto que encabeza rumbo a la Presidencia y el 

VAE, para reactivar el proceso de transición hacia la democracia y concluirlo en una nueva forma de relación 
entre gobierno y sociedad que, acorde a los tiempos que corren, sea auténticamente democrática y libertaria, 
sin cortapisas. 

Lo acompañaron en el acto la candidata de la coalición PRI-PVEM a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, 
Beatriz Paredes, y los experredistas René Arce, Ramón Sosamontes, Patricia Durán y Marcelino Mijares. 
Esta semana el candidato presidencial del PRI sacó una batería pesada para hacer contrapeso a los movimientos 
estudiantiles en su contra, que están respaldados o por lo menos bien vistos por sus opositores de derecha e 
izquierda. Sigue administrando su ventaja en las encuestas a la espera de mantener viva la pelea por el 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/victor-carranca-un-procurador-y-sus-circunstancias
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segundo lugar y que ninguno de los dos se le acerque. 
La presencia de Espino y la extrema derecha que representa no significa el respaldo masivo que ellos prometen 
a Peña, sino que lo recibe con la clara intención de mandar mensajes de pluralidad y respeto a todas las 
expresiones. Los panistas más comprometidos jamás cruzarán el logotipo tricolor, antes no van a votar.  
Y el expresidente nacional del PAN responsable del triunfo de Calderón está respondiendo políticamente a quien 

lo expulsó de su partido y le negó la posibilidad de buscar la candidatura presidencial y contra la candidata y su 
grupo que actuaron omisamente ante lo que considera una injusticia. 
La campaña presidencial se sigue calentado y lo que nos falta por ver. Eso si, la derecha poblana no seguirá a 
Espino, que ni lo sueñen él y sus aliados. 
http://www.ngpuebla.com/node/24479 

 
(Angelopolitanas) 

 
No es para menos, la muerte de un hermano y en las condiciones que se dio la de quien lo fue del senador 
panista Humberto Aguilar en San Martín Texmelucan despertó sospechas, tantas que él pidió a José Luis 
Carmona que recuperara el cuerpo de la morgue de ese municipio para trasladarlo a la capital e interviniera la 
Procuraduría.  
El hoy fallecido en los separos de Seguridad Pública de San Martín, Pedro Aguilar, fue detenido por escandalizar 
en vía pública y dicen los forenses de esa población que falleció de un infarto.  

La Procuraduría General de Justicia envió un comunicado en el que de manera preliminar informa ―que aunque 
la necropsia permite descartar una muerte violenta, a través del área de homicidios se ampliaron las 
investigaciones  con el fin de esclarecer en su totalidad lo sucedido.  
―El resultado de la necropsia indica que el deceso fue consecuencia de un infarto agudo al miocardio e 

intoxicación etílica; sin embargo el procurador de justicia, Víctor Antonio Carrancá, ordenó que se extendieran 
las indagatorias para descartar cualquier otra situación que pudiera haber influido en el deceso‖. A Humberto, 

un abrazo ante esta calamidad que debe quedar totalmente aclarada.  
@  
Las críticas del candidato a senador por la izquierda, Manuel Bartlett, generaron que la  Universidad Autónoma 
de Puebla precisara que ―sólo reconoce el resultado de las encuestas que se dan a conocer de manera oficial por 
el Centro de Investigaciones Sobre Opinión Pública‖  
Su director, el doctor Jorge David Cortés, precisó que ―los estudios sobre opinión pública que realiza la 
Universidad son ejercicios estadísticos relacionados con la actividad propia del Instituto de Ciencias de Gobierno 

y Desarrollo Estratégico y se trata de instrumentos de reflexión para cubrir inquietudes de información 
académica y científica. 
 ―La BUAP es ajena a cualquier uso distinto que se pretenda dar a este tipo de herramientas, que tienen como 
único interés realizar un estudio y una reflexión sobre el comportamiento de la sociedad desde un punto de vista 

científico‖ por lo pronto la institución no está aplicando este tipo de investigaciones y cuando lo haga serán 
publicados por ellos mismos, no a través de filtraciones.  
@  

Es notable que el sistema de comunicación estatal Puebla Digital a través de su canal de televisión abierto y sus 
ocho radiodifusoras decidiera trasmitir el debate de los candidatos al Senado que organiza el Consejo 
Coordinador Empresarial, ya que confirma que su posición no está a favor de ninguna posición política sino de 
los ciudadanos interesados en este ejercicio democrático el próximo 31 de mayo.  
Para el debate convocado por la cúpula empresarial, invitó a diversos medios, pero la mayoría de los 
comerciales declinó su participación. Personalmente el director del sistema que cubre todo el estado, Marcelo 

García Almaguer, se mostró interesado en servir y ayer se hizo el anuncio oficial con la precisión de que es 
organizado y todos los detalles son del CCE y los partidos que aceptaron la invitación.  
Además, podemos adelantar que habrá un posdebate en el mismo Puebla TV con la intención de enriquecer el 
ejercicio democrático que llevarán a cabo los candidatos poblanos al Senado de la República el último jueves de 
este mes.  

@  
A propuesta de la presidenta de la Comisión de la Familia del Congreso local, Ana María Jiménez y de la 

Comisión de Equidad y Género hoy de 9 a 12 horas,  se llevará a cabo en el Salón Miguel Hidalgo de la Cámara, 
el taller sobre: ―Legislación en materia de trata de personas en México y sus implicaciones en las entidades 
federativas‖.  
Participarán la Organización Internacional para las Migraciones en México (OIM), a través de la especialista en 
Derecho y consultora legal, Eva Reyes y la coordinadora de la Unidad contra la Trata, Niñez Migrante y Género 

http://www.ngpuebla.com/node/24479
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de la OIM, Hélene le Goff.  
El taller va dirigido a legisladores, asistentes y personal del área jurídica del Poder Legislativo, con el propósito 
de sensibilizarlos sobre la importancia que tienen los congresos locales en las reformas al marco legal contra la 
trata de personas en México y su adecuación a la legislatura estatal. 
http://www.ngpuebla.com/node/24480 
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